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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Formalizan solicitud vs edil sanandreseño 

A unas semanas de que el Congreso del Estado dé el fallo sobre la solución del conflicto 
territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, la mayoría de los regidores del Cabildo de 
San Andrés Cholula solicitaron formalmente al Poder Legislativo Local la destitución del 
edil, Andrés Coyotl Coyotl, por supuestos malos manejos presupuestales, nepotismo e 
irregulares nombramientos de funcionarios públicos en tan sólo tres meses de gestión. (El 

Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Mañoso procedimiento para destituir al Alcalde de San Andrés Cholula 
Es evidente que se ha preconcebido un plan para intentar destituir al Presidente Municipal 
de San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl Cóyotl, quien se opone totalmente, apoyado por la 

mayoría de ciudadanos de esta localidad, a ceder tierras que es encuentran en el conflicto 
territorial con Puebla. (Heraldo) 

   

 

 

A detener la trata de personas, llama CNDH 
Después de Tailandia, México ocupa el segundo lugar en proveer víctimas de trata de 
personas, afectando a más de 16 mil menores de edad, principalmente; de acuerdo al 
Foro Trata de Personas México, Retos y Perspectivas. (Síntesis) 

  

 

 

A regañadientes, la CAIP acata orden 

Ante la derrota en un juicio de amparo de la CAIP, el comisionado Federico González 
Magaña insistió en tener la razón y criticó a los magistrados del Poder Judicial Federal por 
un mal resolutivo en una de sus ponencias. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

PAN avala destitución del edil Coyotl, de San Andrés 
El Partido Acción Nacional (PAN) avalará la destitución del edil de San Andrés Cholula, 
Andrés Coyotl Coyotl —emanado de las filas del albiazul—, toda vez que el diputado Jesús 

Zaldívar Benavides afirmó que hay elementos para destituirlo y comprometió una 
auditoría sobre el manejo de los recursos del municipio. (Cambio) 

  
 

 

Causan una lesión cerebral a victima de bullying escolar  
Un derrame cerebral lo mantuvo en coma por varios días. No reconoce a su familia, la 
mitad de su cuerpo no tiene movimiento, una parte de su cráneo le fue retirado para que 

la inflamación del cerebro ceda y todavía será sometido a otra operación. Tiene 12 años y 

fue víctima de bullying. (Milenio digital) 
  
 

 

Ibarra exhorta a que los diputados avalen reforma en materia de transparencia 
La coordinadora de la Región Centro de la Conferencia Mexicana de Acceso a la 
Información Pública (Comaip), Blanca Lilia Ibarra Cadena, exhortó al Congreso del estado 
de Puebla a aprobar la reforma en materia de transparencia que fue avalada el pasado 

martes en la Cámara de Diputados federal. (La Jornada de Oriente) 
 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Puebla, 2o lugar en transparencia presupuestal, pero oculta nómima magisterial 

Aunque Puebla se ubica en la segunda posición a nivel nacional en transparencia de 

información presupuestal, mantiene opacidad en la asignación y salarios de las plazas 
magisteriales, según lo revela el Índice de Información Presupuestal Estatal 2013 
elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad. (e-consulta) 

 

 
 
 

 Puebla se ubica entre las entidades más seguras del país 
De acuerdo con los indicadores nacionales, Puebla se ubica entre las 10 entidades más 

http://impreso.milenio.com/
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seguras del país, lo que quedó de manifiesto este miércoles en la sesión semanal del 
Grupo de Coordinación de Seguridad que encabeza el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, en la cual participan representantes de la Secretaría de la Defensa Nacional, la 
Procuraduría General de la República y otras dependencias federales. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Recibe Congreso petición de destitución de edil de San Andrés 

Por nepotiismo, corrupción y mal manejo de la administración, regidores del municipio de 
San Andrés Cholula solicitaron de manera formal al Congreso del estado iniciar un 
proceso de destitución del presidente, Andrés Cóyotl Cóyotl. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso da trámite a proceso de destitución de edil de San Andrés Cholula 
Regidores del ayuntamiento de San Andrés Cholula acudieron al Congreso local para 
solicitar formalmente a los diputados la revocación de mandato del edil suplente Andrés 
Coyotl Coyotl, por anomalías en su administración. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Implican a Cordero en moche 
El senador Ernesto Cordero fue involucrado en una red de coyotes que solicitaron a 
Alcaldes, cuando era titular de SHCP, un moche a cambio de fondos. (Reforma) 

  
 

 
Fijan reglas para prevenir desastres 
El gobierno federal elaboró ya las reglas de protección civil que deberán regir para 

prevenir desastres y las envió a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria para su 
análisis. (El Universal) 

 
 

 

 

Teme sección 59 ataque masivo de la CNTE hoy 
La sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y padres de 
familia esperan una ofensiva de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE), por lo que advirtieron que resistirán "hasta donde aguantemos" 
cualquier intento de la sección 22 por retomar las escuelas en disputa, pero dejaron en 
claro: "no queremos ser quienes pongan los muertos y los heridos ni ser los mártires". 
(Milenio digital)  

  
 

 

Videgaray: el caso Michoacán, una amenaza de Estado 
Hoy en Michoacán está amenazado el Estado mexicano, está amenazado el estado de 

derecho y estamos enfrentando uno de los grandes retos que tiene la nación, sostuvo el 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, al anunciar la puesta en marcha de un 
rescate financiero para la entidad por 4 mil 112 millones de pesos para infraestructura e 

inversión directa. (La Jornada) 
  
 

 

Las entidades y municipios avanzan ... pero en opacidad presupuestaria 
Los gobiernos estatales y municipales del país no sólo reprobaron en transparencia e 
información presupuestaria, sino que profundizaron su retroceso en la materia, según el 
Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) y la consultoría aregional. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Acelera la SCT licitaciones para “empezar trabajando el 2014” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) adelantará diversas licitaciones que 
estaban contempladas para 2014, a fin de realizarlas en diciembre de este año y cuyo 

valor oscilará entre los 14 mil y 25 mil millones de pesos de su presupuesto. La mayoría 

de estos proyectos corresponden a obras portuarias y carreteras. (Crónica Digital) 
  
 

 

Michoacán no está solo: Videgaray; refrenda apoyo de EPN a la entidad 
El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, aseguró que se brindará apoyo a Michoacán, 
en cumplimiento a la instrucción del presidente Enrique Peña Nieto para fortalecer el 
Estado de derecho, y compartió el mensaje del mandatario al señalar que “Michoacán no 

está ni estará solo”. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

MILENIO  

 Reconocen a Eduardo Rivera Pérez por implementar estrategias de protección  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, fue reconocido por la Conferencia Nacional de Seguridad 

Pública Municipal, por las acciones emprendidas durante su gestión en materia de seguridad, distinción que 
respalda y valida las acciones emprendidas para mantener a la Ciudad como una de las capitales más ordenadas 
y tranquilas del país. Amadeo Lara Terrón, titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 

recibió este reconocimiento a nombre del ayuntamiento de Puebla, durante la Sesión Ordinaria de la Conferencia 
realizada en Guadalajara, Jalisco. (Redacción) 
http://www.milenio.com/region/Reconocen-Eduardo-Rivera-Perezpor-estrategias_0_198580155.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Reconocen en la Conferencia Nacional de Seguridad a Puebla  
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, fue reconocido por la Conferencia Nacional de Seguridad 

Pública Municipal, por las acciones emprendidas durante su gestión en materia de seguridad, distinción que 

respalda y valida las acciones emprendidas para mantener a la Ciudad como una de las capitales más ordenadas 
y tranquilas del país. Amadeo Lara Terrón, titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 
recibió este reconocimiento a nombre del edil y del ayuntamiento de Puebla, durante la Sesión Ordinaria de la 
Conferencia realizada en Guadalajara, Jalisco.. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/ciudad/reconocen-en-la-conferencia-nacional-de-seguridad-puebla  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Recibe Eduardo Rivera reconocimiento en Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, fue reconocido por la Conferencia Nacional de Seguridad 

Pública Municipal, por las acciones emprendidas durante su gestión en materia de seguridad, distinción que 
respalda y valida las acciones emprendidas para mantener a la Ciudad como una de las capitales más ordenadas 

y tranquilas del país. Amadeo Lara Terrón, titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 
recibió este reconocimiento a nombre del Edil y del Ayuntamiento de Puebla, durante la Sesión Ordinaria de la 
Conferencia realizada en Guadalajara, Jalisco. “Este es un reconocimiento por la destacada labor y compromiso en 
las materias asumidas en seguridad pública, las cuales fueron desarrolladas durante la gestión del Alcalde 

Eduardo Rivera en beneficio de la ciudadanía del municipio”, afirmó el funcionario. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55259&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Eduardo-
Rivera-reconocimiento-en-Conferencia-Nacional-de-Seguridad-Publica-Municipal  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Entregarán permisos a ambulantes  
El ayuntamiento de Puebla sí entregará permisos a los ambulantes para que puedan vender sus productos 
alusivos a la temporada decembrina; sin embargo, no tolerará su presencia en la zona del Centro Histórico, 
informó el Secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel. En lo que se refiere al 12 de 
diciembre, la autoridad entregará 175 permisos -en el 2012 permitió 270- aunque despejarán varios espacios y 
las banquetas, ya que el año pasado sí se les permitió apostarse en ellas. "Vamos a liberar los pasillos para que la 

gente pueda circular con mayor facilidad y los asistentes a la villa puedan fluir con facilidad. Nos interesa que 
haya orden y respeto al peatón". (Elizabeth Cervantes Silverio) 

http://www.milenio.com/region/Reconocen-Eduardo-Rivera-Perezpor-estrategias_0_198580155.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/ciudad/reconocen-en-la-conferencia-nacional-de-seguridad-puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55259&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Eduardo-Rivera-reconocimiento-en-Conferencia-Nacional-de-Seguridad-Publica-Municipal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55259&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Eduardo-Rivera-reconocimiento-en-Conferencia-Nacional-de-Seguridad-Publica-Municipal
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http://sintesis.mx/articulos/72206/entregaran-permisos-a-ambulantes/puebla   
 

SINTESIS DIGITAL 

 Instalan cámaras de video vigilancia en templos 
Para disminuir el robo de arte sacro y otro tipo de conductas ilícitas, el Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata (CERI), ya instaló cámaras de video vigilancia en 20 de los 64 templos localizados en el centro 
histórico. Sobre el tema, el perito del Centro del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Puebla, 

Sergio Vergara Berdejo, informó que existe preocupación entre los sacerdotes porque también han sido víctimas 
de la delincuencia, por lo tanto, ya están coadyuvando para impedir que esta práctica siga imperando en los 

templos e iglesias de la capital. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/72197/instalan-camaras-de-video-vigilancia-en-templos-/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Los franeleros en diciembre serán legalizados 
Será este 1 de diciembre cuando se ponga en marcha el Programa de Regulación de Lavacoches, por lo que éstos 
podrán operar con autorización de la comuna en siete puntos de la ciudad. Esta acción deriva tras concluir el 
periodo de registro de los aseadores de coches, que se realizó desde la semana pasada, para credencializarlos y a 
los que regulará el ayuntamiento. En conferencia de prensa, el secretario de Gobernación en el municipio de 
Puebla, Eduardo Alcántara Montiel, destacó que el ayuntamiento de Puebla sólo otorgará 90 permisos a un mismo 

número de personas para que puedan realizar esta práctica, mismos que tendrán que portar una playera morada 

y una credencial expedida por la comuna, en un horario de 8 a 18 horas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115132  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Piden denunciar a 'franeleros' que cobren derecho de piso  
El Ayuntamiento de Puebla admitió que persiste el problema de “franeleros, viene vienes, aparta lugares o cuida 
coches” en calles de la ciudad, quienes explotan indiscriminadamente la vía pública. Carolina Zabalegui, directora 
de Tránsito en el municipio, puntualizó que este fenómeno representa un foco rojo  en zonas como la Avenida 
Juárez, El Carmen y Analco; dijo que según algunos ciudadanos pagan de 20 hasta 50 pesos por el servicio 
irregular; agregó que en estas zonas también se reporta robo de autopartes. La directora exhortó a los ciudadanos 

a que denuncien este delito, dijo que recientemente no han remitido a algún infractor al Juzgado Calificador “no 

porque no haya, sino porque no se denuncia”. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/piden_denunciar_a_franeleros_que_cobren_derecho_de_piso#.UpaUleWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ediles auxiliares presentan propuesta para no perder facultad sobre Registro Civil  

Presidentes de 14 juntas auxiliares de la capital presentaron en el Congreso de Puebla una propuesta para 
transparentar el uso de recursos públicos y no les retiren la facultad que tienen sobre el Registro Civil. El edil 
auxiliar de San Baltazar Campeche, Juan Manuel Colín García, señaló que no están en contra de la regulación de 
estas demarcaciones y por el contrario piden se establezcan parámetros que permitan eficientar su 
funcionamiento. Comentó que retirarles la facultad sobre el Registro Civil ocasionaría severos contratiempos para 
los habitantes de las juntas auxiliares más alejadas puesto que tendrían que trasladarse hasta la capital para 
realizar sus trámites. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ediles_auxiliares_presentan_propuesta_para_no_perder_facultad_sobre_regi

stro_civil#.UpaV1OWv5KY  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Hasta decisión del Congreso, ayuntamiento valorará cambios en juntas auxiliares 
El secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, consideró necesario esperar a que el Congreso del 
Estado tome una decisión respecto a la posible modificación de la Ley Orgánica Municipal para que el 

http://sintesis.mx/articulos/72206/entregaran-permisos-a-ambulantes/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115132
http://periodicodigital.com.mx/notas/piden_denunciar_a_franeleros_que_cobren_derecho_de_piso#.UpaUleWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ediles_auxiliares_presentan_propuesta_para_no_perder_facultad_sobre_registro_civil#.UpaV1OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ediles_auxiliares_presentan_propuesta_para_no_perder_facultad_sobre_registro_civil#.UpaV1OWv5KY
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ayuntamiento de Puebla determine qué cambios se harán a las normas complementarias relacionadas con ella. 
Luego que 14 de los 17 presidentes auxiliares colocaran mantas contra la iniciativa, la cual contempla la 
eliminación de facultades, como el Registro Civil y la seguridad, el encargado de la gobernabilidad en la capital, 
hizo un llamado a los alcaldes de dichos pueblos para que tengan mesura. Incluso, enunció que hay un trasfondo 
político detrás de los inconformes, entre los que destaca Alejandro Lázaro Martínez, titular de Ignacio Zaragoza. 

(Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55252&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-decision-
del-Congreso,-ayuntamiento-valorara-cambios-en-juntas-auxiliares  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Demanda CANACO impedir instalación de ambulantes en esta temporada 

Demanda CANACO impedir instalación de ambulantes en esta temporada para mejorar sus condiciones, ya que de 
lo contrario en seis años terminarán por demolerse por sí mismos, advirtió el perito del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) Sergio Vergara Berdejo. Gran parte de los edificios se ubican sobre la periferia del 
Hospital San José, donde hay cinco edificios, pero los propietarios se niegan a restaurar las casas pese a estar 
advertidos por el INAH. Pese a esta situación, Vergara Berdejo aclaró que no está en riesgo el nombramiento de 
Puebla Patrimonio de la Humanidad, porque esta ciudad se ubica a nivel mundial en quinto lugar en destinar 
mayor recurso a la recuperación de edificios históricos. (Aarón Martínez Jiménez)  

http://www.ngpuebla.com/nota-demanda-canaco-impedir-instalación-de-ambulantes-en-esta-temporada-
66545.html#.UpcW_eWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Suman multas a Grupo Tomza  
El 15 de octubre de 2013, se registró una explosión en la planta de distribución de Gas Licuado de Petróleo (Gas 

L.P.) de la empresa Gas Pronto S.A. de C.V., perteneciente al Grupo Tomza, en el kilómetro 134 de la autopista 
México-Veracruz, en el Municipio de Amozoc, Puebla. La Secretaría de Energía (Sener) envió de inmediato, un 
equipo técnico de verificadores para generar un reporte inicial de las condiciones de la planta y el cumplimiento 
de los estándares de seguridad exigidos por la normatividad correspondiente. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72203/suman-multas-a-grupo-tomza/puebla  
 

 
 

CAMBIO  

 El Cuauhtémoc VIP será un estadio único en el mundo 
Si la administración morenovallista llega a concretar el proyecto de la remodelación VIP del estadio Cuauhtémoc 
para 2014, el inmueble poblano será el primero en tener un hotel de cinco estrellas a nivel mundial, pues ni los 

estadios más impactantes del mundo como el Allianz Arena, el Emirates Stadium, el Santiago Bernabéu y el New 
Wembley cuenta con uno dentro de su territorio. Además que en México junto al Cuauhtémoc también el Territorio 
Santos Modelo tiene la planeación de dicha construcción hotelera, en Brasil, Rusia y Qatar surgen proyectos 
similares que ya se encuentra maquetados para su futura edificación. Cabe destacar que en los tres países 
mencionados se llevarán a cabo los próximos mundiales de futbol, siendo Brasil 2014, Rusia 2018 y Qatar 2022. 
(Luis Ángel Cabrera) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/37010-el-estadio-cuauhtemoc-vip-sera-unico-en-el-

mundo  
 

 
 

MILENIO  

 Gasera, multada con 52 mdp por explosión en Chachapa 
Por incumplir estándares de seguridad en su infraestructura, la Secretaría de Energía (Sener) impuso una multa 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55252&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-decision-del-Congreso,-ayuntamiento-valorara-cambios-en-juntas-auxiliares
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55252&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-decision-del-Congreso,-ayuntamiento-valorara-cambios-en-juntas-auxiliares
http://www.ngpuebla.com/nota-demanda-canaco-impedir-instalación-de-ambulantes-en-esta-temporada-66545.html#.UpcW_eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-demanda-canaco-impedir-instalación-de-ambulantes-en-esta-temporada-66545.html#.UpcW_eWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/72203/suman-multas-a-grupo-tomza/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/37010-el-estadio-cuauhtemoc-vip-sera-unico-en-el-mundo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/37010-el-estadio-cuauhtemoc-vip-sera-unico-en-el-mundo
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económica superior a los 52 millones de pesos a la empresa Gas Pronto SA de CV de Grupo Tomza, ubicada en el 
parque industrial Amozoc, donde el mes pasado ocurrió una explosión que dejó como saldo siete personas 
muertas y daños materiales. Tras el incidente del 15 de octubre en la planta de distribución de gas LP localizada 
en kilómetro 134 de la autopista México-Veracruz, la Sener realizó una serie de visitas de verificación para 
generar un reporte de las condiciones en que operaba la planta, así como el cumplimiento de los estándares de 

seguridad exigidos por la normatividad correspondiente. (Verónica López) 
http://www.milenio.com/negocios/Gasera-multada-mdp-explosion-Chachapa_0_198580153.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Entregan distintivo Moderniza M a 35 restaurantes  
Al destacar que el estado de Puebla ocupa el primer lugar a nivel nacional en materia de presupuesto y 
capacitación de empresas turísticas y que tan sólo en este 2013 se han aplicado 17 millones de pesos en este 

aspecto, el titular de la subsecretaría de Desarrollo y Capacitación Turística de Puebla, Irving Mayet, acudió a la 
entrega del distintivo "M" para un total de 35 restaurantes. Y es que el distintivo Moderniza "M" se entregó a 22 
restaurantes de la ciudad de Puebla y 13 de San Martín Texmelucan, y se otorga a quienes han trabajado en 
procesos de modernización para la mejora de los servicios que ofrecen. En este sentido el funcionario reconoció 
que "el número de interesados se ha incrementado, sin embargo falta conso ". (Erika Mejía Peniche) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/economia/entregan-distintivo-moderniza-m-35-restaurantes  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cuatro deportes albergará Puebla en Regional de Olimpiada  Nacional  

Quedaron definidos los deportes de la etapa Regional de la Olimpiada Nacional 2014, en la cual Puebla recibirá las 
disciplinas de conjunto de Basquetbol, Futbol y Hockey, además del Atletismo, ello tras los acuerdos de la reunión 
de trabajo de la región VII, efectuada con la participación de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), Oaxaca, Puebla y Veracruz. A la reunión, celebrada en las instalaciones del Instituto Veracruzano del 
Deporte (IVD), asistió Óscar Gómez Acosta, director de Calidad para el Deporte y Alto Rendimiento del Instituto 

Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), en representación del titular José Manuel Youshimatz Sotomayor, 
acompañado por los responsables de deporte de Conjunto, Germán Varela Moroni; de Tiempo y marca, Christian 
Espinoza Martínez, y Adaptado, Julián González Ramos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cuatro_deportes_albergara_puebla_en_regional_de_olimpiada_nacional#.Up
aT4OWv5KY  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Puebla, entre los 10 estados más seguros 
En el estado de Puebla no se adolece de estrategias de las tres instancias de gobierno para garantizar la 
Seguridad Pública. De acuerdo a los indicadores nacionales, la entidad se ubica entre las 10 más seguras del país, 
lo que quedó de manifiesto en la sesión semanal del Grupo de Coordinación de Seguridad que encabeza el 
gobernador Rafael Moreno Valle, en la cual participan representantes de la Secretaría de la Defensa Nacional, la 
Procuraduría General de la República y otras dependencias federales. En la reunión se revisaron los avances en 

materia de seguridad y destacó la participación decidida de la Secretaría de la Defensa Nacional en materia de 
despliegue de personal en los operativos de apoyo a la entidad poblana en las regiones norte, centro y 

sur.discapacidad, Héctor Eugenio García como mejor entrenador, fueron los reconocidos por el edil, entre otros. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-puebla,-entre-los-10-estados-más-seguros-66558.html#.UpcYe-Wv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Puebla recibe Olimpiada Regional 
Quedaron definidos los deportes de la etapa Regional de la Olimpiada Nacional 2014, en la cual Puebla recibirá las 

disciplinas de conjunto de Basquetbol, Futbol y Hockey, además del Atletismo, ello tras los acuerdos de la reunión 
de trabajo de la región VII, efectuada con la participación de la Universidad Nacional Autónoma de México 

http://www.milenio.com/negocios/Gasera-multada-mdp-explosion-Chachapa_0_198580153.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/economia/entregan-distintivo-moderniza-m-35-restaurantes
http://periodicodigital.com.mx/notas/cuatro_deportes_albergara_puebla_en_regional_de_olimpiada_nacional#.UpaT4OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/cuatro_deportes_albergara_puebla_en_regional_de_olimpiada_nacional#.UpaT4OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-puebla,-entre-los-10-estados-más-seguros-66558.html#.UpcYe-Wv5KY
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(UNAM), Oaxaca, Puebla y Veracruz. A la reunión, celebrada en las instalaciones del Instituto Veracruzano del 
Deporte (IVD), asistió Óscar Gómez Acosta, director de Calidad para el Deporte y Alto Rendimiento del Instituto 
Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), en representación del titular José Manuel Youshimatz Sotomayor, 
acompañado por los responsables de deporte de Conjunto. (Patricio Aguilar Delgado)  
http://www.ngpuebla.com/nota-puebla-recibe-olimpiada-regional-66554.html#.UpcYz-Wv5KY  

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Padres de familia detienen a un sujeto que entro a robar a la escuela Margarita Masa de Juárez en la 

columbres. 
 La Secretaria de Educación y la Secretaria de Salud se involucran en el caso de menor con lesión cerebral 

golpeado por sus compañeros en la escuela Galileo Galilei de Santa Margarita la SEP destituyo al Director. 
 Dan 90 permisos a lavacoches. 
 El INAH da 7 meses a dueños de casonas para rescatarlas o serian expropiadas. 
 En Tecali el Gobernador inauguro perforación equipamiento y línea de construcción de agua potable. 
 Regidores de San Andrés solicitan al Congreso la destitución del alcalde sustituto Andrés Coyotl Coyotl. 
 Diputados anuncian auditoria el encargado de la Tesorería de San Andrés por ahora dice que faltan 11 

millones de pesos que al parecer se pagaron a diestra y siniestra por adelantado de manera indebida a los 
proveedores estalla el conflicto en San Andrés Cholula. 

 Presidentes auxiliares hacen contra propuesta al intento de Reforma del Congreso del Estado para estas 
jurisdicciones. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Mientras que algunos regidores de las juntas auxiliares avalan la reforma que pretende regular las funciones 

de estas comunidades, otros la rechazaron porque les afectará económicamente si les retiran los registros 

civiles, principalmente.  
 Ante la inconformidad de los presidentes auxiliares colocaron mantas contra el diputado del PAN, Mario 

Riestra, el secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara, los llamo a la cordura y el respeto y 
destacó que existen los mecanismos para que sean escuchados, sin embargo indicó que ello podría 
obedecer a intereses particulares más que a otra cosa.  

 A partir del 1º de diciembre empezarán las regularizaciones de los lavacoches, en 17 colonias del primer 

cuadro de la ciudad, debido a una reforma al artículo 648 bis del Coremun la cual fue publicada en el 
periódico oficial del estado, indicó el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara. 

 En éste sentido la Canirac aportará los nombres de los franeleros que trabajan en este organismo con la 
idea de regular a estas personas. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En Guadalajara el alcalde de Puebla, ERP, recibió un reconocimiento en la Conferencia Nacional de 
Seguridad Pública Municipal por las acciones que mantiene en esta ciudad capital, se convirtió en un 
municipio ejemplo para los municipios del país, para que se siga el modelo que se sigue aquí en Puebla.  

 Sobre las cámaras, 20 de los 64 templos de los que tenemos en el Centro Histórico cuentan con cámaras 
de vigilancia.  

 En cuanto a las franquicias de acuerdo en impedir la legada de los ambulantes al centro histórico, los 
señores de las franquicias están respaldando al edil ERP, para impedir la llegada de los ambulantes.  

 El Ayuntamiento de Puebla redujo casi en un 50% los permisos para los comerciantes informales en el 

http://www.ngpuebla.com/nota-puebla-recibe-olimpiada-regional-66554.html#.UpcYz-Wv5KY
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Paseo Bravo para las festividades del 12 de diciembre, día de la Virgen de Guadalupe.  
 Los franeleros que laboran en restaurantes van a tener sus credenciales e identificaciones para que lo 

puedan hacer con la autorización del gobierno. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 170 ambulantes podrán instalarse en el Paseo Bravo el próximo 12 de diciembre abra operativo de vialidad 

seguridad informo el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

 Que se use a fuerza pública si es necesario para desalojar ambulantes sostuvo Francisco Lobato 
Vicepresidente de a Red Mexicana de Franquicias al respaldar al alcalde Eduardo Rivera que impide a los 
informales tomar las calles. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Después de que se diera a conocer por parte de la Secretaria de Energía una sanción por 52 millones 131 
mil 800 pesos para la empresa Gas Licuado de Petróleo (Gas L.P.) de la empresa Gas Pronto S.A. de C.V., 
perteneciente al Grupo Tomza, el director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales aseveró que por ahora 
no han recibido la notificación correspondiente por lo que dijo que estarán a la espera para su pronta 

actuación dependiendo de los motivos de la multa. 
 El secretario de Gobernación municipal de Puebla, Eduardo Alcántara dio a conocer que con motivo de las 

fiestas guadalupanas en la zona del Paseo Bravo se instalarán  170 comerciantes y algunos juegos 
mecánicos. 

 A partir de diciembre  de este año 90 aseadores de coches comenzarán a trabajar en diversas zonas de 
Puebla con la autorización del Ayuntamiento de Puebla, así lo  informó el secretario de Gobernación, 
Eduardo Alcántara. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 A partir del 1 de diciembre, 90 aseadores de vehículos o franeleros tendrán autorización para operar en 7 

vialidades y áreas públicas, informó el secretario de gobernación municipal, Eduardo Alcántara. 
 La Red de Franquicias esta exigiendo a las autoridades municipales que retiren a los ambulantes del 

Centro Histórico sobre todo para las ventas navideñas y evitar un desfalco en los comerciantes 
establecidos. 

 Será el Congreso del estado quien se encargue de modificar la ley orgánica municipal de las juntas 
auxiliares. 

 En el 2º Congreso de las ciudades amigas de la infancia realizado en Madrid, España. Liliana Ortiz de 
Rivera, presidenta del DIF municipal, expuso que las alianzas locales por la adolescencia tiene 7 
experiencias exitosas que el ayuntamiento de Puebla aplico a la niñez poblana. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 La diputada local del PAN y presidenta de la comisión de gobernación, Josefina Buxade, afirmó que 
analizan los mapas catastrales de Puebla y San Andrés Cholula para determinar el nuevo mapa geográfico. 

 En Puebla 64 iglesias de la capital contarán con cámaras de vigilancia hasta 2014. 
 Se reforzarán las medidas de seguridad en la capital poblana por el paso de peregrinos. 
 Ahora presidentes auxiliares presentan ante el Congreso una iniciativa no solo para que no desaparezcan, 

sino para obtener más atribuciones. 
 En San Pablo Xochimehuacan solo tienen 50 por ciento de abasto de agua potable. 
 Pide la Red Mexicana de Franquicias usar la fuerza pública para evitar la instalación de vendedores 
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ambulante en las calles durante la temporada Guadalupe-Reyes. 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Padres de familia detienen a un ladrón en la escuela Margarita Maza de Juárez, esto en la colonia Joaquín 
Colombres, aseguran que no es la primera vez en que la institución es víctima de un atraco.  

 Una camioneta estuvo a punto de caer en el río a la altura de la 40 norte, el vehículo pierde el control y se 
impacta contra el muro de contención.  

 Los aseadores de autos en la Angelópolis ya estarán regulados.  
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un delincuente roba en una escuela en la ciudad de Puebla, los padres denuncian el hecho junto con los 
maestros de la escuela. 

 “Lavacoches” podrán trabajar con autorización del ayuntamiento de Puebla. A partir del 1 de diciembre se 
pondrá en marcha el programa de regulación de “aseadores de vehículos”. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Solicitan regidores al Congreso la destitución del edil de San Andrés Cholula   
La mayoría de los regidores del Cabildo de San Andrés Cholula solicitaron formalmente al Congreso del Estado la 
destitución del edil Andrés Coyotl Coyotl por supuestos malos manejos presupuestales, nepotismo e irregulares 
nombramientos de funcionarios públicos en tan solo tres meses de gestión. En rueda de prensa Jesús Zaldívar 
Benavides, presidente de la Comisión Inspectora, quien acompañaba a los regidores rechazó que detrás de la 
solicitud haya un trasfondo político, luego de que Coyotl Coyotl anunció que defendería los límites territoriales de 
su municipio hasta el río Atoyac. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206772.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban expedir Ley de Agricultura Urbana estatal 
Promover el desarrollo sustentable de la agricultura a pequeña escala en áreas urbanas es el objetivo de la Ley de 
Agricultura Urbana para el Estado de Puebla, cuya expedición se aprobó ayer por las Comisiones Unidas de 

Gobernación y Puntos Constitucionales y la de Desarrollo Rural del Congreso estatal. Impulsar la agricultura 
sustentable en traspatios o en azoteas de áreas urbanas, lugares más comunes donde poder ejercer esta 
actividad debido al reducido espacio en estas zonas para jardines y huertos, es, según Gerardo Mejía Ramírez, 
secretario de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, la principal meta de esta legislación. 
(Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206593.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Con excusas se retrasa sistema penal acusatorio 

La falta de recursos es un pretexto para retrasar la práctica del Sistema Penal Acusatorio, ya que no es necesario 
celebrar juicios orales en inmuebles exclusivos, aseveró el miembro de la Secretaría Técnica para la 
implementación, evaluación y operación del nuevo sistema de justicia penal, Daniel Hidalgo Murillo.  El también 

ex magistrado del Poder Judicial de Costa Rica, sostuvo durante su participación en el marco del foro de Políticas 
Públicas para la Prevención del Delito y la Violencia, organizado por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de 
la BUAP, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) y el Observatorio Ciudadano del 
Municipio de Puebla. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206587.htm   
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206772.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206593.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206587.htm
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EL SOL DE PUEBLA  

 Podrían colapsarse 10 viviendas en Acatlán 
Alrededor de 10 casas del centro de Acatlán están en peligro de colapsarse, debido a la antigüedad de los 
edificios, puesto que la mayoría de ellos datan del siglo pasado y han sufrido un deterioro considerable al paso de 
los años, según datos de Protección Civil Municipal. En su mayoría, también la falta de mantenimiento ha afectado 
las condiciones estructurales de los inmuebles que necesitan una remodelación urgente o en caso contrario su 
demolición. Sin embargo, el encargado de Protección Civil de este municipio, Filiberto Franco Ávila, señaló que 
aunque se ha hecho la invitación a los dueños de las viviendas, han hecho caso omiso a la valoración.  (Brisselda 

Sarabia, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206622.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Mañoso procedimiento para destituir al Alcalde de San Andrés Cholula 

Es evidente que se ha preconcebido un plan para intentar destituir al Presidente Municipal de San Andrés Cholula, 
Andrés Cóyotl Cóyotl, quien se opone totalmente, apoyado por la mayoría de ciudadanos de esta localidad, a 
ceder tierras que es encuentran en el conflicto territorial con Puebla. De acuerdo a los sondeos realizados por este 
rotativo entre la población sanandreseña, su delito es no obedecer órdenes del Gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas para conceder parte del territorio al ayuntamiento de la capital del Estado, beneficiando al Alcalde Antonio 
Gali Fayad. Esto ha originado desde hace unas semanas que Regidores y funcionarios al mando del ex Edil Miguel 
Ángel Huepa, hayan decretado paro de labores y acusar a Cóyotl de malversar fondos públicos y de tener bajo la 

anarquía al Ayuntamiento. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/manoso-procedimiento-para-destituir-al-alcalde-de-
san-andres-cholula  
 

HERALDO 

 Ley del Agua no viola derechos humanos: CDHE 
Aunque varias asociaciones civiles, incluso políticas de diferentes corrientes han asegurado que la Ley de Agua y 
Saneamiento propuesta por el Gobernador Rafael Moreno Valle y avalada por la mayoría de los Diputados locales, 
es inconstitucional; el Presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Puebla, Adolfo López Badillo, aseveró 

que la ley no violenta los derechos humanos de los poblanos. En entrevista, el ombudsman explicó que la CDH de 
Puebla realizó un análisis jurídico desde el momento que tuvieron acceso a la reforma, y confirmaron que la ley  
no violenta los derechos humanos. Dijo que de acuerdo a la doctrina y al derechos administrativo, los servicios 
públicos pueden ser concesionados y como ejemplo citó el servicio del transporte público, carreteras, entre otras. 

(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/ley-del-agua-no-viola-derechos-humanos-cdhe  

 
HERALDO 

 Ordenan al PRD dar a conocer gastos en campaña de Gali 

La Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) pidió al Partido de la Revolución Democrática (PRD), a 
cargo de Eric Cotoñeto Carmona, transparentar  los recursos que se invirtieron en el cierre de campaña del ahora 
Presidente Municipal de Puebla Antonio Gali Fayad. Y es que una persona, el 13 de septiembre, presentó vía 
correo electrónico una solicitud de información a la unidad de transparencia del Sol Azteca, en la cual preguntaba 
cuánto había destinado el instituto político para el cierre de campaña de Gali; es decir, que detallará los costos 
para la contratación de grupos musicales, renta de sillas, sonido, y demás elementos logísticos, empleados para el 
acto que se llevó a cabo en la Plaza de la Victoria. Además, el ciudadano pidió que se le informará “de dónde se 

tomaron los recursos para el acto antes mencionado, si fueron parte de las prerrogativas que recibió el Partido 

para la campaña o si fue de los recursos que recibe de manera anual el PRD o bien donativos”. (Alejandra 
Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/ordenan-al-prd-dar-conocer-gastos-en-campana-de-
gali  

 

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3206622.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/manoso-procedimiento-para-destituir-al-alcalde-de-san-andres-cholula
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/manoso-procedimiento-para-destituir-al-alcalde-de-san-andres-cholula
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/ley-del-agua-no-viola-derechos-humanos-cdhe
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/ordenan-al-prd-dar-conocer-gastos-en-campana-de-gali
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/portada/ordenan-al-prd-dar-conocer-gastos-en-campana-de-gali
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SINTESIS 

 Sedif reequipa desayunadores escolares  
En gira de trabajo por el municipio de Aljojuca, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF (Sedif), Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, hizo entrega de 41 reequipamientos, por más de 921 mil pesos que contribuirán a 
mejorar desayunadores escolares y procurar una mejor alimentación y salud para 6 mil 397 menores. Alonso se 
Moreno Valle dio a conocer que con estos reequipamientos a partir de ahora  niñas y niños de los municipios de 
Atzizila, Aljojuca, Cañada Morelos, Chilchotla, Esperanza, Saltillo la Fragua y Tlachichuca podrán desayunar en 

condiciones dignas. Asimismo,  comentó que con esta entrega los desayunadores escolares del municipio de 

Aljojuca quedan reequipados al cien por ciento y recordó que para el 2014 la meta es equipar los cerca de 2 mil 
comedores escolares que existen en el estado. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/72205/sedif-reequipa-desayunadores-escolares-/puebla  
 
SINTESIS 

 Inaugura RMV obras de agua potable  
Al destacar que esta región tiene gran potencial y por ello es necesario proyectar su desarrollo, el gobernador 
Rafael Moreno Valle inauguró la perforación, equipamiento y línea de conducción de agua potable, con una 

inversión de 2 millones 9 mil pesos y entregó nueve mototractores. En el Presupuesto de Egresos 2014, se 
incluyó la construcción de la carretera que va de Valsequillo a Tecali, con una inversión superior a los 230 
millones de pesos, informó el mandatario, lo que impulsará el desarrollo regional de la zona. Puntualizó que la 
nueva vialidad, la cual quedará concluida en 2014 cambiará el rostro del municipio, cuyos habitantes después de 
esperar varios años por autoridades que los tuvieron en el olvido, ahora reciben respuesta a sus peticiones. Por su 

parte, el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari destacó que estas obras, impactan directamente a los 
habitantes, ya que se cubren necesidades básicas. (Redacción) 

http://sintesis.mx/articulos/72204/inaugura-rmv-obras-de-agua-potable/puebla  
 
SINTESIS  

 Preocupa a Paisano estabilidad de municipio 
Preocupa al presidente municipal electo, Leoncio Paisano Arias, la estabilidad del municipio luego del rompimiento 
de los regidores con el presidente municipal interino, Andrés Coyotl Coyotl, a quien  acusan de malversación de 
fondos y desacato a los acuerdos del cabildo. Paisano Arias, comentó que en la próxima reunión que tenga con el 
edil en funciones, le solicitará información para esclarecer las acusaciones de los regidores así como de la 
población en general. Destacó que lo que más le preocupa es la estabilidad del municipio, por ello confía en que 

en febrero reciba un municipio en paz y con tranquilidad. (Iván Tirzo)  
http://sintesis.mx/articulos/72181/preocupa-a-paisano-estabilidad-de-municipio/puebla 
 

SINTESIS  

 Realizan foro sobre trata de personas 
Después de Tailandia, México ocupa el segundo lugar en proveer víctimas de trata de personas, afectando a más 
de 16 mil menores de edad, principalmente, de acuerdo a lo difundido en el Foro Trata de Personas México, Retos 
y Perspectivas. La directora general de Trata de Personas de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), 
Hannia Constanza Echeverría, detalló que se tiene que implementar una estrategia integral que "incluya acciones 

a todos los actores que se encuentran relacionados con la cadena de trata de personas. Desde las víctimas, 
siendo los sectores más vulnerables las mujeres y niños, los tratantes para recibir el castigo y los clientes por 
quienes existe la oferta y la demanda. (Charo Murillo)  
http://sintesis.mx/articulos/72186/realizan-foro-sobre-trata-de-personas/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 A regañadientes, la CAIP acata orden 
Ante la derrota en un juicio de amparo de la CAIP, el comisionado Federico González Magaña insistió en tener la 
razón y criticó a los magistrados del Poder Judicial Federal por un mal resolutivo en una de sus ponencias. En una 
postura muy distinta, la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena señaló que este tipo de sentencias marcará una 
forma para permitir que se pueda adoptar un criterio para las futuras resoluciones de la CAIP. Indicó que es 

respetuosa de estas determinaciones, ya que los órganos colegiados se enriquecen de los puntos de vista que no 

http://sintesis.mx/articulos/72205/sedif-reequipa-desayunadores-escolares-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72204/inaugura-rmv-obras-de-agua-potable/puebla
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siempre coinciden con la mayoría. Y aunque González Magaña aseguró que la CAIP acatará el fallo del Tribunal 
Colegiado del Segundo Distrito para que cambie su resolución y estudie a fondo la falta de respuesta del número 
de despedidos de dependencias descentralizadas estatales, dijo tener la razón. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115126  
 

INTOLERANCIA 

 "El amparo es la manera de enfrentar a la CAIP" 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, señaló que la vía que les 

queda a los ciudadanos para impugnar los recursos de resolución de la CAIP es el amparo, y que en un futuro 

será la reforma a la ley federal aprobada recientemente por el Senado de la República: “Es una vía que ya ha 
mostrado, en el pasado, ser exitosa”. Las modificaciones al ordenamiento legal de transparencia federal 
permitirán a los ciudadanos apelar las resoluciones de los órganos estatales de transparencia ante al Instituto 
Federal de Acceso a la Información (IFAI). El diputado señaló que la comisionada de la CAIP, Blanca Lilia Ibarra 
Cadena, le pidió que se apresure la aprobación en el Congreso del estado de la reforma federal en materia de 
transparencia. Con esta reforma, se incluirá entre los sujetos obligados a los sindicatos y los organismos 

autónomos. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115124  
 

INTOLERANCIA 

 Cabildazo al edil de San Andrés Cholula 
Por mayoría, el Cabildo comenzó un procedimiento de revocación de mandato contra el presidente suplente de 
San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl Cóyotl, por presunto daño al erario público, nepotismo y por excederse en sus 
atribuciones. Al mismo tiempo, el cuerpo edilicio instruyó al síndico municipal, Balbino Solís Zamora, denunciar al 

edil sustituto ante la Agencia del Ministerio Público especializada en la Atención de Delitos Cometidos por 
Servidores Públicos, por posibles actos de corrupción y desvíos de recursos públicos. Ante las denuncias de sus 

compañeros, Andrés Cóyotl Cóyotl —a través de un boletín— señaló que provocó esta reacción al tocar intereses 
de servidores públicos que recibían cuantiosos privilegios, como bonos de 25 mil pesos quincenales. (Myrna 
Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115114  
  

 
 

CAMBIO  

 PAN avala destitución del edil Coyotl, de San Andrés 

El Partido Acción Nacional (PAN) avalará la destitución del edil de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl —

emanado de las filas del albiazul—, toda vez que el diputado Jesús Zaldívar Benavides afirmó que hay elementos 
para destituirlo y comprometió una auditoría sobre el manejo de los recursos del municipio. Luego de reunirse en 
privado con el cabildo de San Andrés en un hotel de la ciudad y, posteriormente acompañarlos al Congreso a 
entregar la solicitud de revocación del edil sanandreseño, el presidente de la Comisión Inspectora sostuvo que 
Coyotl maneja las finanzas como “una feria de pueblo”, pues en un cajoncito del Ayuntamiento tiene guardado el 
dinero. El conflicto en San Andrés Cholula se da en medio de la discusión de la solución del conflicto territorial con 

el municipio de Puebla, por lo que en caso de que avance esta solicitud, los cholultecas no tendrán alcalde en la 
recta final de la solución del problema. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37052-pan-avala-destitucion-del-edil-coyotl-
de-san-andres  
 
CAMBIO  

 El arzobispo se pone crítico y pide consulta popular sobre la privatización del SOAPAP 

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, eludió los señalamientos de una operación política en conjunto con 

Juan Carlos Lastiri Quirós, con el objetivo de construir la candidatura del subsecretario de Sedesol rumbo al 2018, 
pues aseguró que así como se ha reunido con los delegados federales para colaborar en la Cruzada Nacional contra 
el Hambre, lo ha hecho con demás funcionarios estatales y municipales. Asimismo, el jerarca de la Iglesia católica 
en la Angelópolis negó que las instalaciones de la arquidiócesis en el estado sean empleadas como oficinas de la 
delegación de Sedesol para registrar a beneficiarios de los programas sociales, a pesar de que la prensa documentó 

estas prácticas entre Iglesia y Federación. “Es lamentable, porque nosotros no estamos en la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, no organizamos el proyecto. Nosotros decidimos que el Banco de Alimentos apoye a estos 
programas, porque siempre es bueno ayudar a los más necesitados”. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37034-niega-arzobispo-operar-a-favor-de-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115126
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115124
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115114
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37052-pan-avala-destitucion-del-edil-coyotl-de-san-andres
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37052-pan-avala-destitucion-del-edil-coyotl-de-san-andres
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37034-niega-arzobispo-operar-a-favor-de-lastiri-quiros
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lastiri-quiros  

CAMBIO  

 Banck, refuerzo de lujo del morenovallismo, se hará cargo de Sedeso en 2014 
Luis Banck Serrato regresa a las filas del morenovallismo. Luego de desempeñar varios cargos en la administración 
del ex gobernador priista, Melquiades Morales Flores (1999-2005), cobijado por el hoy mandatario local, Rafael 
Moreno Valle, a partir del próximo 1 de enero rendirá protesta como el nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo 

Social (Sedeso). Mientras asume la dependencia, envió como su “avanzada” a Armando Navarrete Cornejo, quien 
fue nombrado ayer como el nuevo subsecretario de la dependencia, y será encargado de despacho en lo que resta 

del año, confirmó el Ejecutivo local en entrevista durante una gira de trabajo en el municipio de Tecamachalco. “Yo 
me siento muy satisfecho de que Luis Banck se integre, es una persona que ha trabajado conmigo desde hace 
muchos años. Es alguien que conoce bien el estado de Puebla”, destacó Moreno Valle. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37006-luis-banck-regresa-al-morenovallismo  
 

CAMBIO  

 Bansefi se convierte en nueva banca social 
La reforma financiera que recién fue aprobada modificará las funciones de Bansefi transformándolo en una banca 
con mayor enfoque social. De acuerdo con los cambios a la Ley Orgánica el Banco del Ahorro Nacional y Servicios 
Financieros, el órgano federal que dirige el poblano Jorge Estefan Chidiac ahora tendrá el objetivo de fomentar el 

hábito del ahorro y el sano desarrollo del sector primario en México y, en general, al desarrollo económico y 
regional del país. A diferencia de la visión que el ex presidente panista Felipe Calderón Hinojosa encomendó a 
Bansefi al transformarlo en una banca con beneficio directo para los empresarios, Peña Nieto enfocó las tareas del 

banco nacional a tener mayor acercamiento con los sectores primarios del país, es decir ofrecer los créditos y 
prestaciones a los ganaderos, agricultores y demás trabajadores rurales en el país que antes eran excluidos de 
estos servicios. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37019-la-reforma-financiera-provoca-

cambios-de-funciones-en-bansefi  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comaip exhorta a diputados a avalar reforma en materia de transparencia 
La coordinadora de la Región Centro de la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información Pública (Comaip), 

Blanca Lilia Ibarra Cadena, exhortó al Congreso del estado de Puebla a aprobar la reforma en materia de 
transparencia que fue avalada el pasado martes en la Cámara de Diputados federal. Ibarra Cadena expuso que la 

reforma recién aprobada necesita del respaldo de 50 por ciento más uno de los poderes legislativos en el país 
para que entre en funciones. Precisó que dicha reforma obligará a toda persona, institución u organismo 
descentralizado que recibe recursos públicos a rendir cuentas a la ciudadanía. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/comaip-exhorta-a-diputados-a-avalar-reforma-en-materia-

de-transparencia/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 A pesar de cobro millonario por transmisiones, Televisa cita a Moreno Valle con errores 
Los errores históricos y las faltas de ortografía al parecer fueron incluidas en el paquete que el gobierno del 

estado de Puebla contrató con Televisa para la “difusión de la riqueza del estado” a través del programa de 
variedades Hoy. De acuerdo con información pública de la Secretaría de Turismo local, cada año el gobierno 
poblano paga 500 mil pesos por cinco días de transmisión del matutino, pero parece que eso no fue suficiente 
para evitar que en su portal se tergiversara la historia, al señalar que “en Puebla fue donde los hermanos Serdán 

iniciaron la lucha de independencia” (sic), contrario a lo que en una entrevista con la conductora Andrea Legarreta 
el mandatario señaló: “En Puebla inició la lucha de los hermanos Serdán contra la dictadura de Porfirio Díaz”. 
(Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/a-pesar-de-cobro-millonario-por-transmisiones-televisa-cita-
a-moreno-valle-con-errores/   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cabildo de San Andrés destituye al edil suplente Andrés Coyotl; lo acusan de daño patrimonial 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37034-niega-arzobispo-operar-a-favor-de-lastiri-quiros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37006-luis-banck-regresa-al-morenovallismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37019-la-reforma-financiera-provoca-cambios-de-funciones-en-bansefi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37019-la-reforma-financiera-provoca-cambios-de-funciones-en-bansefi
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/comaip-exhorta-a-diputados-a-avalar-reforma-en-materia-de-transparencia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/comaip-exhorta-a-diputados-a-avalar-reforma-en-materia-de-transparencia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/a-pesar-de-cobro-millonario-por-transmisiones-televisa-cita-a-moreno-valle-con-errores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/a-pesar-de-cobro-millonario-por-transmisiones-televisa-cita-a-moreno-valle-con-errores/
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A menos de tres meses de que concluya su gestión, el cabildo del ayuntamiento de San Andrés Cholula destituyó 
al edil suplente Andrés Coyotl Coyotl en sesión extraordinaria por daño y perjuicio patrimonial y una serie de 
despidos injustificados cometidos en cinco meses que lleva de administrar a uno de los municipios más 
importantes de la entidad, por representar el polo económico de mayor crecimiento. Esta situación agudiza el 
conflicto que se vive dentro de la alcaldía por la disputa del control de los recursos tras la salida de Miguel Ángel 

Huepa Pérez, para convertirse en diputado local. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/cabildo-de-san-andres-destituye-al-edil-suplente-andres-
coyotl-lo-acusan-de-dano-patrimonial/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reprueba Actívate x Puebla actuación de Buxadé, Alonso y Ojeda con la CAIP 
El Nodo de Transparencia de Actívate por Puebla lamentó la decisión tomada por la mayoría de los diputados 
integrantes de la Comisión de Transparencia y Acceso a la información del Congreso de Puebla de no llamar a 
comparecer al integrante de la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (CAIP), 
Federico González Magaña. Mediante un comunicado, el Nodo reprobó la postura de los diputados Héctor Eduardo 
Alonso Granados, José Venancio Ojeda Hoyos y Josefina Buxadé Castelán, quienes votaron en contra de llamar a 
González Magaña por el caso de la resolución del recurso de revisión sobre la negativa de la Secretaría de 

Finanzas y Administración (SFA) de entregar copia de las facturas de los helicópteros Agusta. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/reprueba-activate-x-puebla-actuacion-de-buxade-alonso-y-
ojeda-con-la-caip/  

 

 
 
MILENIO  

 Congreso iniciará una auditoría a Andrés Coyotl 
Regidores de San Andrés Cholula entregaron al Congreso del Estado la solicitud de destitución del presidente 
municipal Andrés Coyotl Coyotl, misma que acompañaron con una denuncia por malversación de recursos 
públicos, la cual recibió el presidente de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides, quien acompañó en 

todo momento a los inconformes. En conferencia de medios, Zaldívar Benavides anunció que la Auditoría Superior 
del Estado iniciará una auditoría para revisar las acusaciones de los regidores en contra del tesorero municipal, 
Francisco Mendoza Amber, quien hace tres años fue sancionado. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Congreso-iniciara-auditoria-Andres-Coyotl_0_198580147.html   
 

 
 

E-CONSULTA 

 SEP investigará caso de agresión a alumno de secundaria Galileo Galilei  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informa que Margarito Emilio Basilio Gómez, director de la escuela 
secundaria Galileo Galilei ubicada en Amozoc, fue separado de su cargo debido a que no reportó de manera 
inmediata el caso de un alumno de la institución quien fue severamente golpeado el pasado 28 de octubre. En 

tanto, la dependencia está realizando la investigación correspondiente. De acuerdo a la información que se tiene 
hasta el momento, la agresión ocurrió fuera de las instalaciones de la escuela y una vez concluido el horario de 
clases. Personal de la dependencia se ha puesto en contacto con los padres del menor para brindarles asesoría 
psicológica y jurídica. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/seguridad/sep-investigara-caso-de-agresion-alumno-de-secundaria-
galileo-galilei  
 

E-CONSULTA 

 Tianguis de Texmelucan genera más empleos que la VW  
Para reubicar el tianguis de San Martín Texmelucan se requieren 2 mil 300 millones de pesos, consideró en rueda 

de prensa el presidente del Círculo de Organizaciones Populares (COP), Juan Garzón Contreras, quien destacó que 
ya cuentan con el proyecto técnico urbano en el que se contemplan todos los beneficios para los más de 12 mil 
locatarios. Lo anterior, al destacar que en éste que es considerado el "Tianguis más importante de América 
Latina", pues genera más empleos que la planta armadora de vehículos Volkswagen de México, por ello, expresó 
la importancia de que las autoridades de los tres niveles de gobierno los apoyen para contar con un espacio digno 
para sus actividades. (Erika Mejía Peniche) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/cabildo-de-san-andres-destituye-al-edil-suplente-andres-coyotl-lo-acusan-de-dano-patrimonial/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/cabildo-de-san-andres-destituye-al-edil-suplente-andres-coyotl-lo-acusan-de-dano-patrimonial/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/reprueba-activate-x-puebla-actuacion-de-buxade-alonso-y-ojeda-con-la-caip/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/reprueba-activate-x-puebla-actuacion-de-buxade-alonso-y-ojeda-con-la-caip/
http://www.milenio.com/region/Congreso-iniciara-auditoria-Andres-Coyotl_0_198580147.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/seguridad/sep-investigara-caso-de-agresion-alumno-de-secundaria-galileo-galilei
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/seguridad/sep-investigara-caso-de-agresion-alumno-de-secundaria-galileo-galilei
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http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/economia/tianguis-de-texmelucan-genera-mas-empleos-que-la-vw  
 

E-CONSULTA 

 Anuncia RMV reconstrucción de carretera Tecali –Valsequillo  
Al destacar que esta región tiene gran potencial y por ello es necesario proyectar su desarrollo, el gobernador 
Rafael Moreno Valle inauguró la perforación, equipamiento y línea de conducción de agua potable, con una 
inversión de 2 millones 9 mil pesos y entregó nueve mototractores. En el Presupuesto de Egresos 2014, se 
incluyó la construcción de la carretera que va de Valsequillo a Tecali, con una inversión superior a los 230 
millones de pesos, informó el mandatario, lo que impulsará el desarrollo regional de la zona. Puntualizó que la 

nueva vialidad, la cual quedará concluida en 2014 cambiará el rostro del municipio, cuyos habitantes después de 
esperar varios años por autoridades que los tuvieron en el olvido, ahora reciben respuesta a sus peticiones. (e-
consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/gobierno/anuncia-rmv-reconstruccion-de-carretera-tecali-valsequillo  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ex trabajadores de San Andrés Cholula se manifiestan en la Recta  
Ex trabajadores del Ayuntamiento de San Andrés Cholula bloquearon este miércoles la Recta a Cholula -a la altura 
de la UDLAP- para exigir su reinstalación así como el pago de sueldos caídos, tras asegurar que el edil Andrés 
Coyotl Coyotl los despidió "injustificadamente".Desde las primeras horas los inconformes se manifestaron frente al 
palacio municipal para posteriormente dirigirse a esta importante arteria vial donde provocaron un caos con los 

automovilistas que se dirigían rumbo a Cholula Además los quejosos exigieron también al Congreso del Estado que 
avale la destitución del munícipe que horas antes presentó el cabildo de que la localidad. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ex_trabajadores_de_san_andres_cholula_se_manifiestan_en_la_recta#.Upa
WO-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Regidores presentan solicitud formal para destitución de Andrés Coyotl 
Regidores del ayuntamiento de San Andrés Cholula presentaron en el Congreso la solicitud formal para destituir de 
su cargo a su presidente municipal, Andrés Coyotl Coyotl a quien acusan de nepotismo y actos de corrupción. El 
regidor de gobernación del municipio, Jesús Romero Toxqui, explicó que el cabildo aprobó la remoción del edil por 
el despido injustificado de 25 trabajadores de la comuna para ubicar en diversas áreas a personal de su confianza. 
Asimismo, la designación ilegal del tesorero municipal, Francisco Mendoza, quien enfrenta un proceso por el delito 

de peculado por 18 millones de pesos tras su paso por el ayuntamiento de Izúcar de Matamoros y el cobro de 
diezmo a empresas constructoras para que obtuvieran obra pública. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/regidores_presentan_solicitud_formal_para_destitucion_de_andres_coyotl#.
UpaWnOWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con impulso al campo, Puebla será un estado más competitivo: RMV 
Firmó convenio de agricultura por contrato con la comercializadora IMECAR de Tepeaca por 5.8 mdp 
 El impulso a la mecanización del campo y las acciones a favor de los pequeños productores son una garantía de 

que Puebla elevará sus índices de competitividad, afirmó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, durante la 
gira de trabajo por el municipio de Tecamachalco, donde realizó acciones de fortalecimiento al sector por 14 
millones 694 mil 416 pesos. El mandatario hizo entrega de 39 mototractores a agricultores de Tecamachalco, 

Quecholac, Yehualtepec, Palmar de Bravo, Huixcolotla, Hueyotlipan y Tlacotepec de Benito Juárez, con una 
inversión de 6 millones 784 mil 646 pesos. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/con-impulso-al-campo-puebla-sera-un-estado-mas-competitivo-rmv/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Caos en San Andrés Cholula tras destitución del edil 

Además de destituir al alcalde de San Andrés, Andrés Cóyotl, regidores movilizaron a los habitantes para bloquear 
la Recta a Cholula, lo cual provoca un caos vial a miles de automovilistas que están varados en el lugar. El 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/economia/tianguis-de-texmelucan-genera-mas-empleos-que-la-vw
http://e-consulta.com/nota/2013-11-27/gobierno/anuncia-rmv-reconstruccion-de-carretera-tecali-valsequillo
http://periodicodigital.com.mx/notas/ex_trabajadores_de_san_andres_cholula_se_manifiestan_en_la_recta#.UpaWO-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ex_trabajadores_de_san_andres_cholula_se_manifiestan_en_la_recta#.UpaWO-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/regidores_presentan_solicitud_formal_para_destitucion_de_andres_coyotl#.UpaWnOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/regidores_presentan_solicitud_formal_para_destitucion_de_andres_coyotl#.UpaWnOWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/con-impulso-al-campo-puebla-sera-un-estado-mas-competitivo-rmv/
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municipio se quedó sin presidente, sin secretario de Seguridad Pública Municipal, sin tesorero. Las oficinas de la 
Presidencia están selladas con soldadura. No hay servicios públicos, ni trámites, ni cobro de impuestos. Los 
pobladores cerraron el sentido a Cholula, en el tramo de la UDLAP. Colocaron vehículos para no dejar pasar. 
Automovilistas de transporte público y privado buscan otras salidas para evitar el bloqueo. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/caos-en-san-andres-cholula-tras-destitucion-del-edil/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide diputado del PRI castigar la filtración en el TEEP 
El coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto Leyva Córdova, exigió a 

los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), castiguen de manera ejemplar la filtración de 
una resolución y afirmó que este hecho deja “muy mal parado” a este órgano que generó un dictamen sobre 
realizar un nuevo cómputo en el municipio de Venustiano Carranza. Luego de que se diera a conocer esta 
determinación por parte de los magistrados la determinacion de relaizar un cómputo supletorio en este muncipio, el 
legislador local manifestó que es importante que este “acto irresponsable” se sancione, ya que se podría presar a 

otro tipo de especulaciones. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/pide-diputado-del-pri-castigar-la-filtracion-en-el-teep/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destituyen regidores al edil de San Andrés Cholula 
Con la totalidad de votos de los regidores y el síndico, el Cabildo aprobó esta mañana en sesión extraordinaria la 

revocación en el cargo del edil suplente de San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl. El bloque de regidores encabezados 
por Jesús Romero (quien detrás de él está Miguel Ángel Huepa), acusaron al edil de causar daños patrimoniales al 
ayuntamiento, nepotismo, despidos injustificados, y nombramientos ilegales. Los regidores ya se dirigen hacia el 

Congreso del Estado para notificar de la decisión tomada esta mañana. Lo integrantes de Cabildo también 
procedieron a la destitución de Francisco Mendoza Alvear, quien ocupaba el cargo de tesorero municipal, y quien es 
tío de la esposa del presidente municipal. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/destituyen-regidores-al-edil-de-san-andres-cholula/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Moreno Valle apoyos a productores de Tecamachalco 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, realizó una gira de trabajo en el municipio de Tecamachalco, donde 
entregó diversos apoyos a productores del campo, y demandó reforzar el trabajo, con el fin de mantener a Puebla a 
la vanguardia en todos los indicadores. Acompañado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, 

Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Mario Rincón, el funcionario indicó que entre sus objetivos está el 
conseguir colocar a Puebla en mejores niveles de medición. Entre los apoyo que entregó destacan 59 mototractores 
a productores de la región, con una inversión de 6 millones 784 mil pesos. (José Romero)  

http://contraparte.mx/entrega-moreno-valle-apoyos-a-productores-de-tecamachalco/  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla, entre los 10 estados más seguros del país: Moreno Valle 
En el estado de Puebla no se adolece de estrategias de las tres instancias de gobierno para garantizar la 

Seguridad Pública. De acuerdo a los indicadores nacionales, la entidad se ubica entre las 10 más seguras del país, 
lo que quedó de manifiesto hoy en la sesión semanal del Grupo de Coordinación de Seguridad que encabeza el 
gobernador Rafael Moreno Valle, en la cual participan representantes de la Secretaría de la Defensa Nacional, la 
Procuraduría General de la República y otras dependencias federales. En la reunión de este miércoles se revisaron 
los avances en materia de seguridad y destacó la participación decidida de la Secretaría de la Defensa Nacional en 
materia de despliegue de personal en los operativos de apoyo a la entidad poblana en las regiones norte, centro y 
sur. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46799:puebla-entre-los-10-estados-
m%C3%A1s-seguros-del-pa%C3%ADs-moreno-valle&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 SEDIF, CRIT Puebla y CINIA presentan Feria de Integración para Discapacitados 
En rueda de prensa Carlos Julián, Director del Sistema Estatal DIF acompañado de Enrique Ibarrondo Ariza, 
Director del Centro de Rehabilitación Integral Teletón Puebla, y Fernando Diez Torres, Director General de CINIA, 
anunció las actividades que tendrá la Segunda Feria de Integración para Personas con Discapacidad. El Director 

http://contraparte.mx/caos-en-san-andres-cholula-tras-destitucion-del-edil/
http://contraparte.mx/pide-diputado-del-pri-castigar-la-filtracion-en-el-teep/
http://contraparte.mx/destituyen-regidores-al-edil-de-san-andres-cholula/
http://contraparte.mx/entrega-moreno-valle-apoyos-a-productores-de-tecamachalco/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46799:puebla-entre-los-10-estados-m%C3%A1s-seguros-del-pa%C3%ADs-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46799:puebla-entre-los-10-estados-m%C3%A1s-seguros-del-pa%C3%ADs-moreno-valle&Itemid=126
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del Sistema Estatal DIF aseguró que una de las prioridades de la Presidenta del organismo, Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle ha sido promover acciones para acercar mayores oportunidades a las personas con discapacidad, 
por lo que en esta feria se ofrecerán servicios como trámites de credencialización, actas de nacimiento, afiliación 
al seguro popular, placas y licencia de manejo para personas con discapacidad, pasaportes, CURP,  entre otros.. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46796:sedif-crit-puebla-y-cinia-
presentan-feria-de-integraci%C3%B3n-para-discapacitados&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV anuncia carretera Tecali-Valsequillo para 2014, con 230 mdp de inversión 
Al destacar que esta región tiene gran potencial y por ello es necesario proyectar su desarrollo, el gobernador 
Rafael Moreno Valle inauguró la perforación, equipamiento y línea de conducción de agua potable, con una 
inversión de 2 millones 9 mil pesos y entregó nueve mototractores. En el Presupuesto de Egresos 2014, se 
incluyó la construcción de la carretera que va de Valsequillo a Tecali, con una inversión superior a los 230 
millones de pesos, informó el mandatario, lo que impulsará el desarrollo regional de la zona. Puntualizó que la 

nueva vialidad, la cual quedará concluida en 2014 cambiará el rostro del municipio, cuyos habitantes después de 
esperar varios años por autoridades que los tuvieron en el olvido, ahora reciben respuesta a sus peticiones. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46794:rmv-anuncia-carretera-tecali-
valsequillo-para-2014-con-230-mdp-de-inversi%C3%B3n&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 PRD deberá dar respuesta sobre gastos de campaña: CAIP 
El Pleno de la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales de la CAIP, 

ordenó al Partido de la Revolución Democrática entregar información sobre el cierre de campaña de José Antonio 
Gali Fayad, debido a que no emitió respuesta al respecto, bajo el argumento de no haber recibido la solicitud 
correspondiente. Al respecto, se explicó que la solicitud de información se dirigió a la dirección 
transparenciaprdpuebla@hotmail.com , correo electrónico reconocido por el propio Titular de la Unidad como el 
correo del Sujeto Obligado y aunque pretendió probar su dicho mediante la impresión del historial de la cuenta de 
correo electrónico destinado para recibir solicitudes de información, esta manifestación no se encuentra 
debidamente probada, toda vez que el historial del correo electrónico y la impresión de la bandeja de correo no 

deseado, es manejable pudiendo ser retirados determinados correos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46811:prd-deber%C3%A1-dar-
respuesta-sobre-gastos-de-campa%C3%B1a-caip&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 SEP reconoce labor de supervisores de educación superior y escuelas normales 
Con el objetivo de impulsar la labor que desempeñan los supervisores de Educación Superior y las Escuelas 
Normales en el estado, Jorge Alberto Lozoya, Secretario de Educación Pública, acompañado de María del Carmen 
Salvatori, Subsecretaria de Educación Superior, realizó la entrega de computadoras portátiles a 19 supervisores. 
Durante el evento Jorge Alberto Lozoya, comentó que las computadoras que los supervisores recibieron 
representa un pequeño reconocimiento a la labor que cotidianamente desempeñan en cada una instituciones de 
educación superior y escuelas normales que representan. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55258&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reconoce-
labor-de-supervisores-de-educacion-superior-y-escuelas-normales  
 

RETO DIARIO 

 Se avanza en materia de legalidad y protección en derechos de las mujeres: RFT 
En el Poder Judicial del Estado existe el compromiso de avanzar en materia de legalidad en la protección y 
derechos de las mujeres en el ámbito profesional, laboral, económico, jurídico y social, afirmó el Magistrado 
Presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia (HTSJP) Roberto Flores Toledano. Inauguró el Taller 
Regional “Aplicación de las órdenes de protección en las entidades federativas, a la luz de los instrumentos 

internacionales en materia de Derechos Humanos de las mujeres, la ley general de acceso de las mujeres a una 
vida libre de violencia y las correspondientes leyes estatales de acceso de las mujeres a una vida libre de 
violencia”. (RETO)  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46796:sedif-crit-puebla-y-cinia-presentan-feria-de-integraci%C3%B3n-para-discapacitados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46796:sedif-crit-puebla-y-cinia-presentan-feria-de-integraci%C3%B3n-para-discapacitados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46794:rmv-anuncia-carretera-tecali-valsequillo-para-2014-con-230-mdp-de-inversi%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46794:rmv-anuncia-carretera-tecali-valsequillo-para-2014-con-230-mdp-de-inversi%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46811:prd-deber%C3%A1-dar-respuesta-sobre-gastos-de-campa%C3%B1a-caip&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46811:prd-deber%C3%A1-dar-respuesta-sobre-gastos-de-campa%C3%B1a-caip&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55258&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reconoce-labor-de-supervisores-de-educacion-superior-y-escuelas-normales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55258&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-reconoce-labor-de-supervisores-de-educacion-superior-y-escuelas-normales
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55255&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-avanza-en-
materia-de-legalidad-y-proteccion-en-derechos-de-las-mujeres:-RFT  
 
RETO DIARIO 

 Propone COP nuevo tianguis de Texmelucan con inversión de 2,300 mdp 
El Círculo de Organizaciones Populares (COP) presentó el Proyecto Urbano del Nuevo Tianguis de San Martín 
Texmelucan que requiere de una inversión de Dos mil 300 millones de pesos, entre los diferentes niveles de 
gobierno y 38 organizaciones de comerciantes que mantendrán más de 12 mil empleos y la reactivación 

económica para la región. Juan Garzón Contreras, presidente del COP, explicó que el tianguis de Texmelucan 

representa el desarrollo económico en la región ubicada estratégicamente en la autopista Puebla-México y el Arco 
Norte, lo que proyecta a este tianguis como el más importante de Latinoamérica.  (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55251&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propone-COP-
nuevo-tianguis-de-Texmelucan-con-inversion-de-2,300-mdp  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 En riesgo, Estado de derecho en Michoacán: Videgaray 
Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, afirmó que hoy “en Michoacán está 
amenazado el Estado mexicano, está amenazado el Estado de derecho y estamos enfrentando uno de los grandes 

retos que tiene la nación”. “El reto que tenemos todos los mexicanos es fortalecer a Michoacán, fortalecer la 
capacidad de las instituciones públicas para resolver las demandas ciudadanas dentro del marco de la ley”, dijo 
Videgaray delante del gobernador Fausto Vallejo y del secretario de Gobierno, Jesús Reyna García —quien por 
meses fue mandatario interino—, al presentar el Programa de Fortalecimiento a las Finanzas Públicas del estado.  
(Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/michoacan-amenazado-videgaray-43593.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Colocará Pemex bolsa de 30 mmdp 
Pemex ofrecerá a partir de 2014 una bolsa de 30 mil 739 millones de pesos a empresas mexicanas vinculadas a 
servicios de mantenimiento de infraestructura petroquímica y de refinación. De acuerdo con los requerimientos de 
las filiales Pemex Gas y Petroquímica Básica, Pemex Petroquímica y Pemex Refinación, alrededor de 26 mil 968 
empresas que conforman el padrón de proveedores y contratistas de la paraestatal podrían participar en esta 

bolsa, a través de los tradicionales contratos de servicio con vigencia de uno y hasta 22 años. Los proyectos de 

mantenimiento documentados que se iniciarán el próximo año suman 40. (Noé Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/colocara-pemex-bolsa-de-30-mmdp-43594.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Fijan reglas para prevenir desastres 
El Reglamento de la Ley General de Protección Civil prohíbe la autorización del uso de suelo habitacional, 
comercial u otro, en zonas que pongan en riesgo a la población y contempla la obligación de los tres niveles de 
gobierno de realizar análisis de riesgo para la construcción de obra pública y asentamientos urbanos. De acuerdo 

con el proyecto —elaborado por el gobierno federal y que el presidente Enrique Peña Nieto envió a la Comisión 
Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) para su análisis—, se incluyen otros candados como el que las 
autoridades deberán desarrollar un Programa Interno de Protección Civil.  (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/endurecen-reglas-de-proteccion-civil-43589.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55255&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-avanza-en-materia-de-legalidad-y-proteccion-en-derechos-de-las-mujeres:-RFT
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55255&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-avanza-en-materia-de-legalidad-y-proteccion-en-derechos-de-las-mujeres:-RFT
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55251&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propone-COP-nuevo-tianguis-de-Texmelucan-con-inversion-de-2,300-mdp
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55251&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propone-COP-nuevo-tianguis-de-Texmelucan-con-inversion-de-2,300-mdp
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/michoacan-amenazado-videgaray-43593.html
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Seis secretarios, seis 
El día de ayer, el gobernador Moreno Valle confirmó el regreso de su viejo amigo Luis Bank para encargarse de 
la cartera de Desarrollo Social. 
Con este nombramiento suman seis los secretarios que han desfilado por una de las carteras más deficientes 
de la administración estatal. 

Sin embargo, el nombramiento de Luis Bank no garantiza nada, si el interés del gobernador por la política 
social es prácticamente nulo. 
La culpa del fracaso de la política social del gobierno nada tiene que ver con la figura de los encargados de esa 
secretaría, sino de los intereses mediáticos del habitante de la Casona de los Fuertes, quien tiene claro que los 
programas sociales tienen poca repercusión en la arena nacional. 

Pueden pasar otros seis secretarios, y mientras no cambien los intereses y las prioridades del mandamás 
poblano los programas sociales seguirán durmiendo el sueño de los justos. 

Ya lo verán. 
Las milagrosas mujeres poblanas 
El lunes pasado, el Señor de los Cerros presumió el éxito de uno de sus programas estelares, denominado 
Crédito a la Palabra. 
Sí, mañosamente, el ejecutivo dice que durante el sexenio se han entregado 106 millones de pesos en 
beneficio de más de 59 mil mujeres, seguramente serán muchos los sorprendidos por el impacto social de este 
programa. 

Sin embargo, si dividimos estos 106 millones entre el número de beneficiarias, tenemos que cada mujer 
emprendedora ha recibido poco menos de dos mil pesos para iniciar sus proyectos productivos. 
En su discurso dentro del marco del Día Internacional de la Mujer, el gobernador dijo que su administración le 
proporciona a las mujeres emprendedoras las herramientas que apoyen su transformación. 

Ante tal aseveración, se me antoja conocer las 59 mil historias de éxito en donde estas milagrosas mujeres 
cambiaron su vida gracias a los negocios creados con sus dos mil pesotes. 

Para no ser exagerado, me conformo con conocer alguna historia que demuestre que con dos mil pesos una 
mujer haya logrado transformar su precaria condición financiera. 
Créanme que la mujer que haya logrado crear un negocio con ese dinero merece convertirse en la nueva 
secretaria de Desarrollo Económico. 
Si una mujer logra convertir dos mil pesos en un negocio próspero, imagínense lo que haría con los millones 
que se recaban por el Impuesto Sobre la Nómina. 
Lamentablemente, esas historias no existen. 

Y no por falta de capacidad, creatividad y talento, sino porque es imposible iniciar un negocio con esa ridícula 
cantidad. 
Desde el inicio del sexenio, cuando empezaron dando mil pesos en las primeras entregas de cheques, escribí 
estos renglones, los cuales demuestran los alcances de lo que en realidad es una dádiva populista del gobierno 

estatal. 
Recordemos. 
Contracara 

La burla del Crédito a la Palabra 
Aunque el nuevo gobierno presuma que está cumpliendo su palabra al haber entregado su primera partida de 
recursos para las mujeres, la realidad es que es una auténtica tomada de pelo. 
Seguramente usted se está haciendo las mismas preguntas que este columnista. 
¿Para qué diablos sirven mil pesos? 
¿Qué negocio van a poner? 

¿Qué negocio te permite recuperar la inversión en tres meses? 
Se me ocurre que pueden comprar un brasero, un comal y un cilindro de gas. 
O en su defecto, una caja de mazapanes, una de chicles y una de paletas. 
Y en el peor de los casos, una receta médica, un rebozo y una muñeca de plástico. 
En el mejor de los casos, en Puebla tendremos 500 memeleras, vendedoras y pordioseras en las esquinas. 

¿O acaso alguien tiene una mejor idea para ocupar esos mil pesos? 
Es indignante esta burla a las mujeres poblanas. 

Pero vayamos más lejos. 
A todo lo anterior, hay que cuestionar sobre el costo del evento en el que se realizó la entrega, además de lo 
que gastarán en la campaña para promover esta gran acción de gobierno. 
No sería raro que terminen gastando más en eventos y campañas, que en los “préstamos a la palabra”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2816 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
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Heredarán a Gali juicios perdidos por 450 mdp 
La negligencia de las administraciones municipales anteriores —incluida la agonizante de Eduardo Rivera—, de 
no indemnizar a propietarios de predios expropiados por el ayuntamiento, tocará fondo en el gobierno de Tony 
Gali. 

El alcalde electo no sólo tendrá que resolver la liquidación por más de 450 millones de pesos, sino que 
problemas legales de los peticionarios sean resarcidos. 
De acuerdo con el Periódico Oficial del Estado de Puebla, en el tomo CCCL, número 3, Tercera Sección, del 7 de 
junio de 2004, el Cabildo del municipio de Puebla decretó expropiar 50 hectáreas ubicadas en las colonias 
Nueva Democracia, Nuevo Plan de Ayala y Lomas de San Valentín. 

El 5 de junio de 2009 los propietarios de uno de los predios promovieron derecho de petición en relación con la 
indemnización que debe hacerles el ayuntamiento con motivo de la expropiación, mismo que fue contestado el 

día 15 de abril de 2011, mediante oficio 1255/11/DGJC/AE del expediente V-529. 
Otros propietarios de la zona, realizando el mismo procedimiento, obtuvieron respuesta mediante el oficio 
número 1455/11/DGJC/AE del expediente V-530, y al final la porción más pequeña de tierra recibe respuesta el 
día 15 de abril con el oficio 1256/11/DGJC/AE del expediente V-528. 
Todo esto debido a que el ayuntamiento, en las diversas administraciones que han sucedido a la que realizó el 
decreto expropiatorio, ha hecho caso omiso a contestar o ha contestado con evasivas tendientes al no procurar 
el derecho a la indemnización que tienen los peticionarios de la misma, pues no sólo acreditan su propiedad, 

como la ley lo marca, sino que también el actual ayuntamiento de Puebla ha negado a reconocerles tal 
derecho, por lo que los mismos han impetrado diversos amparos, mismos que a la fecha han sido resueltos. 
De acuerdo con las estimaciones y al avalúo catastral realizado a uno de los predios, el ayuntamiento entrante 
tendría que indemnizar a los peticionarios por una cifra de 450 millones de pesos, aproximadamente. 

El problema radica en que las administraciones se han “heredado” este problema y no han buscado una 
solución, por lo que el hecho de que siga así puede traer como consecuencia que el cobro se pueda realizar en 

la administración de Tony Gali y que, además, dicho cobro sea mayor al que puedan tener ahora, pues el 
avaluó estimado es a valor catastral, situación que puede volverse peor si se estima a valor real.  
Uno de los expedientes se encuentra radicado bajo el número de inconformidad 478/2013, por lo que de 
declararse fundada traería como consecuencia el cobro inminente, así como la responsabilidad de los servidores 
públicos que en su caso incumplieron o que se nieguen a cumplir al momento del fallo.  
Sin duda, es una deuda cuantiosa y puede haber un inminente cobro en la administración de Tony Gali, pero el 
problema no es sólo el dinero a pagar, sino la responsabilidad que puede tener en su desempeño y si, como las 

demás administraciones, incumple y evaden el pago de la indemnización. 
Vaya problema que heredan al presidente electo; veremos con el paso del tiempo cómo da solución y qué 
decisiones toma: si evadir, como el actual primer regidor y su síndico, o tomar el toro por los cuernos y hacer 
frente al problema, que depende de él al cien por ciento. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2815 
 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
San Andrés en llamas 
Andrés Coyotl Coyotl, logró lo que finalmente nadie había podido lograr, incendiar a San Andrés Cholula. 
Solo tres meses le bastaron al sustituto de Miguel Angel Huepa, para destrozar, lo que costo decenas de años 
construir, lo que sus antecesores iniciaron y que colocaron a este municipio, como la capital, de la nueva 

Puebla. Los antecedentes ya están sobre la mesa, el suplente del edil, rompió todos los equilibrios y hoy en san 
Andrés es la anarquía la que reina en este lugar, a tal grado que ya nadie quiere a Coyotl Coyotl,, cuya breve 
administración está marcada por el estigma de la corrupción. 

La gota que derramó el vaso, fue la manipulación que el presidente de san Andrés quiso hacer del cabildo, 
cuyos integrantes ya no soportaron la manipulación de la que quisieron ser objeto por parte de su autoridad. 
No es bueno decirlo, pero se lo dijimos a las autoridades en su momento y la rebelión estalló, ahora deberá ser 

menester de la autoridad, regresar la paz a san Andrés Cholula, antes de que las cosas pasen a mayores. 
Es tiempo de que en san Andrés Cholula, se tomen acciones, acciones inmediatas, con la finalidad de que la 
zona con el mayor crecimiento urbano en Puebla, tenga tranquilidad, a nadie la conviene la inestabilidad que 
hoy se vive en este municipio. Después de todo, la nueva Puebla se encuentra en este territorio, en este lugar 
se comenzó a construir el desarrollo inmobiliario y comercial, más importante del estado, la Angelópolis, no se 
entiende, sin la franja territorial, más importante del Estado. 
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Coyotl Coyotl, es solo alguien pasajero, lo más seguro es que el nobel político, termine sus días en la cárcel, 
luego de que se le finquen responsabilidades por el breve espacio que ha cubierto en la administración 
municipal. Ni duda cabe que bastan solo minutos para destruir una reputación y se necesitan años para 
construirla, ojalá en breve san Andrés Cholula, vuelva a la paz y a la tranquilidad. 
Nuevos delegados del PRI. Enrique Doger Guerrero e Isabel Allende fueron nombrados, nuevos delegados del 

PRI en el Distrito Federal. 
El expresidente municipal de Puebla, se hará cargo de la delegación Alvaro Obregón de la ciudad de México, en 
tanto que la diputada federal, se hará cargo de Cuajimalpa. 
Los dos priistas recibieron su designación de manos del dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, 
quien asistió a un desayuno en la ciudad de México con el delegado del tricolor en el DF, Manuel Andrade. 

Doger cuenta con amplia experiencia en el área política y administrativa y sin duda tendrá una influencia 
notable en el su nueva demarcaci+on, en tanto que Ana Isabel, es una mujer que poco a poco se ha ganado su 

lugar dentro el PRI y de la política nacional y local. 
http://efekto10.com/san-andres-en-llamas/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

¿Peña Nieto sacrificó su primer año a cambio de engañar al PAN-PRD? 
La segunda vuelta de la elección presidencial salió de la agenda por la absoluta renuencia del PRI a discutirlo. 
En otras palabras, el tricolor se negó a conceder lo único que en verdad hubiera valido la pena de tal reforma. 
Es decir, la posibilidad de formar megacoaliciones de facto, como las poblanas de 2010 y 2013, para enfrenar 

en bloque al candidato presidencial del PRI 
Cargando sobre sus espaldas el mayor desastre en percepción del desempeño presidencial desde que la 

opinión pública lo registra, Enrique Peña Nieto llega a su primer año en el gobierno con un “excelente” en el 
rubro de estrategia política para sacar adelante el ciclo de reformas. Con poco más de una quincena para 
culminar el periodo ordinario de sesiones del Congreso en pos de la reforma energética, el equipo presidencial 
se apunta un éxito inobjetable al sacar de las negociaciones con PAN y PRD lo único que no estaba 
dispuesto a entregar a cambio de las modificaciones constitucionales para permitir la inversión privada en el 
sector energético: la segunda vuelta en las elecciones presidenciales. Después de eso, todo puede ser 
concedido en el marco de la reforma político-electoral que negocian como moneda de cambio a la energética. 

En efecto, el diputado perredista Alejandro Encinas, uno de los negociadores de la reforma política por el PRD, 
aceptó que la segunda vuelta de la elección presidencial salió de la agenda por la absoluta renuencia 
del PRI a discutirlo. En otras palabras, el tricolor se negó a conceder lo único que en verdad hubiera valido 
la pena de tal reforma. Es decir, la posibilidad de formar megacoaliciones de facto, como las poblanas de 

2010 y 2013, para enfrentar en bloque al candidato presidencial del PRI. El temor es fundado, ya que el PRI 
en 2018 —fuera con Luis Videgaray o con Miguel Ángel Osorio Chong— tendría pocas posibilidades ante un 
bloque PAN-PRD-Morena. Por eso la segunda vuelta es innegociable, ni siquiera para los gobiernos de los 

estados. 
Fuera de esa petición, todo puede ser concedido, como la reelección de alcaldes y legisladores federales: 
los diputados podrán hacerlo dos veces y los senadores una. La creación del Instituto Nacional de 
Elecciones (INE) que sustituiría al IFE y pondría bajo su control a los órganos electorales locales, además 
de una facultad de atracción de elecciones locales controvertidas. El rebase de los topes de campaña 
como causal efectiva de la anulación de los comicios. El crecimiento del umbral límite de votación para 

mantener el registro de los partidos del 2 al 3 por ciento. Finalmente, que la Suprema Corte de Justicia pueda 
elegir a los consejeros del INE por insaculación si en San Lázaro los partidos no se ponen de acuerdo. En una 
de esas, el PRI también le regala al PAN-PRD la autonomía constitucional de la PGR. 
La dupla ambidiestra PAN-PRD se da por bien servida con todas esas concesiones, aunque no les den la 

segunda vuelta, pero un solo punto muy negociable complica el epílogo del acuerdo: ellos quieren que 
la reelección aplique a partir de 2018 para que los actuales legisladores puedan mantenerse hasta el 2024. 
Pero el PRI quiere que se aplique hasta 2024 para que se pudieran sostener, imagínese, hasta el 2036. 

Una locura.  
PAN-PRD deben andarse con cuidado porque caminan bajo hielo muy quebradizo, y en unas de esas, 
pueden acabar dando hasta los calzones en pos de un escenario poco realista. Es decir, además de cerrar la 
posibilidad de crear megacoaliciones, incluso podrían darle herramientas para que el PRI, de manera legal 
y legítima, sostenga una hegemonía que dure por lo menos hasta el 2036 sin posibilidades de 
romperla, en caso de que la elección arranque a partir de 2024. ¿Qué pasara si ese Congreso de la Unión tiene 
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una marcada mayoría priista que podría sostener hasta ese lejanísimo 2036? 
El PRI de Peña Nieto está reprobadísimo en gestión de la economía, así como en gobernabilidad y 
seguridad pública. Pero su estrategia de mantener atados a sus rivales del PAN-PRD en el Pacto por 
México, su capacidad para mantener divididos internamente a los militantes de esos partidos, le da 
un sobresaliente a su estrategia política, cuyo pináculo más alto es la reforma hacendaria —aprobada en 

complicidad con el PRD— que les dio muchísimo dinero para comprar lealtades, como el Profeproa de 5 
mil millones de pesos con el SNTE. 
Su otro pináculo será la aprobación de la reforma energética en que, por primera vez desde 1938, abrirá el 
candado para la inversión privada en el sector energético, lo que traerá nuevamente al país las grandes 
petroleras del mundo con la capacidad de corromper a políticos locales, destruir el medio ambiente, apropiarse 

de la producción y hacernos perder la soberanía energética. Al PAN le van a conceder lo que más desea: no 
quiere los contratos de utilidad compartida, sino de producción compartida. Es decir, que las 

petroleras sean dueñas del petróleo y no del dinero generado por su venta. Aunque se prevé un órgano 
regulador que, en completa opacidad, decidirá qué tipo de contrato se firma.  
Quizá tienen razón aquellos que dicen que Peña Nieto sacrificó su primer año de gobierno a cambio de 
someter a PAN y PRD a su ciclo de reformas que le darán muchísimo dinero, margen de operación política 
y roce internacional, para que a partir del 1 de enero de 2014 salga disparado a reconstruir su 
vapuleada imagen que apenas llega al 50 por ciento de calificación. Entonces, el Pacto por México saltará por 
los aires ya que la nueva misión será que el PRI gane en 2015 todas las gubernaturas y la mayoría en 

San Lázaro para asaltar en 2018 con éxito su continuidad en Los Pinos. Si esta misión tiene éxito, es porque 
PAN y PRD le dieron todas las armas al mexiquense para competir con ventaja insultante. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/37040-pena-nieto-sacrifico-su-
primer-ano-a-cambio-de-enganar-al-pan-prd 

 

(Cupula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Luis Banck: mesura y conciliación 
En todo grupo político se pueden observar las más variadas posturas y actitudes. Pueden ser de la misma 
familia política pero las personalidades son completamente distintas. 
Hay agentes políticos que se caracterizan por la confrontación, por la visceralidad y el arrebato. 
No importa adonde vayan y en qué nivel de gobierno se encuentren, siempre actuarán de la misma manera. 
La trascendencia o intrascendencia de sus acciones será en proporción a la posición jerárquica que ocupen en 
la cadena política. Puede ser una simple dirección o una secretaría de estado. El exabrupto será del tamaño del 

cargo.  
El personaje siempre imprime las filias y fobias de su personalidad a la encomienda pública que ocupe. Y esto 
conviene subrayarlo. 
Conocemos a Luis Banck Serrato desde hace cerca de catorce años.Y siempre ha sido el mismo: mesurado, 

prudente, conciliador.Es la antítesis de los arrebatos y los arranques. 
¿A qué se debe el retorno de Banck a territorio poblano?  
El gobernador Rafael Moreno Valle lo adelantó en sus declaraciones de ayer miércoles 27. Se prepara la 

creación de un “Gabinete de Desarrollo Social” que incluirá las áreas de Infraestructura, Desarrollo Rural y 
Ordenamiento Territorial, el Instituto de Artesanías, entre otrasdependencias.  
La crítica que se ha hecho al gobierno morenovallista es la atención mayúscula a obras de gran cuantía, 
mientras por otro lado se olvida la lucha contra la pobreza. 
Es decir el enfoque superlativo a la creación del “museo del barroco”, la remodelación del auditorio de la 
Reforma y ahora se anuncia una gigantesca inversión para modernizar el estadio Cuauhtémoc.  

Obras excelsas que habrán de perpetuar el sexenio morenovallista. Pero el talón de Aquiles de la 
administración es la lucha contra la pobreza y la atroz marginación que agobia a los poblanos de las sierras 
norte, nororiental y negra. 
Marginación latente en los cinturones de miseria que existen en Puebla capital y que no vemos porque están 

más allá de los centros comerciales y zonas residenciales. 
El retorno de Luis Banck Serrato debe leerse en este contexto. El ejecutivo estatal (en la segunda parte de su 
gobierno), busca crear estrategias de política social destinadas a llenar el vacío que se ha dejado. 

Banck es efectivamente un técnico, pero es un funcionario poseedor de una amplia sensibilidad y tacto. Un 
hombre atingente en materia de Desarrollo Social. 
El regreso de Luis abre una ventana, ofrece una luz en regiones que hasta este momento permanecieron 
olvidadas. 
Esto es lo que se espera de Banck. Ni más, ni menos. 
Germán Sierra Sánchez y la mecha corta 
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Circula en diferentes medios electrónicos el audio de la supuesta, presunta conversación en la que el delegado 
federal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) Germán Sierra Sánchez se enfrasca en una discusión 
verbal que deriva en una provocación a liarse a golpes. 
Que conste que es el segundo delegado federal de quien se filtran grabaciones subrepticias. El primero fue Juan 
Manuel Vega Rayet. 

La autenticidad de la grabación no ha sido verificada, ni está demostrada.  
Perolo que es un hecho público y conocido es el temperamento de Sierra Sánchez. No es de ahora que Germán 
es conocido por su “mecha corta”, misma que lo lleva a explotar con facilidad.  
De “la pinche señal”, al “que el gobernador no le haga al tipitoche” son abundantes las referencias que reflejan 
a un Germán proclive al arrebato. 

El audio viene a sumarse a una serie de acusaciones de trabajadores que pertenecieron al equipo de trabajo del 
anterior delegado de Conagua, el hoy perseguido Manuel Beristáin Gómez. 

Germán Sierra Sánchez debería pensar en una estrategia que evite ese tipo de lesiones a su imagen pública y a 
la del organismo.A ningún político, en cualquier momento de su trayectori le favorece que lo relacionen con 
actos de cólera y beligerancia. 
Ojala lo considere. 
Buscamos fotografías históricas de Puebla  
Hace algunos años convocamos a nuestros lectores para que nos enviaran fotografías históricas de Puebla. 
El acervo fotográfico de la Angelópolis es materia de una tarea titánica. 

Puebla tuvo excelentes fotógrafos a principios de siglo y todas esas placas aún permanecen en el olvido en 
muchos hogares.  
Si usted tiene fotografías de la historia de Puebla sólo tiene que escanearla (ojo) en alta resolución y enviarla a 
través de correo electrónico.  

Escriba los datos que tenga sobre esa placa y por supuesto daremos el debido crédito a los donadores. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/37017-luis-banck-mesura-y-

conciliacion#ixzz2lw3t9yk5  
 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El primer año del regreso 
El próximo domingo se cumplirá un año del regreso del PRI a Los Pinos, de donde lo sacó Vicente Fox 12 años 
antes, el 1 de diciembre del 2000. 
Fox se alegró enormemente del regreso de los priistas después de los seis años de Felipe Calderón y los 

mexicanos todos o la inmensa mayoría nos alegramos de ese regreso, después de 12 años de gobiernos 
panistas. 
En su campaña, Vicente Fox dijo que los 71 años del PRI en el gobierno federal habían sido años perdidos, y los 

mexicanos todos estamos ciertos de que los 12 años del PAN no sólo fueron perdidos, sino de retroceso en lo 
social, en lo económico y en lo político. 
Pero ¿qué ha pasado en el primer año de un gobierno priista, después de 12 años de estar fuera del poder? 

Que en muchos sectores hay decepción, pues consideran que Enrique Peña Nieto no llenó las expectativas que 
se tenían por el regreso del PRI al poder federal. 
Muchos piensan que la violencia continúa igual, que ha empeorado la situación económica ya de por sí muy 
deteriorada, que ha aumentado el desempleo y la pobreza, y que nada se hace por rehabilitar al campo, tan 
golpeado desde la llegada de la tecnocracia priista y la imposición del modelo económico neoliberal. 
Y en todo eso, parece que hay justificada razón. 
Los errores del retorno 

En este espacio comentamos varias veces, ante las entusiastas expectativas de muchos ciudadanos 
por el retorno de los priistas a Los Pinos, que no se esperaran milagros, que Peña Nieto no era la 
Virgen de Guadalupe para hacer milagros, que recibía un país en una terrible crisis y que 

recomponerlo iba a llevar tiempo y mucho esfuerzo. Y no nos equivocamos. 
Quienes sí se equivocaron fueron los priistas, que por andarle haciendo al respeto a las instituciones, que por 
andar fingiendo civilidad política, que por pretender llevar la fiesta en paz con los panistas, se abstuvieron de 
informar a la población la situación real en que recibían al país. 

Ahora resulta que el ex presidente Calderón se pone flamenco y casi regaña a los gobernantes actuales por 
estar haciendo mal las cosas; ahora los panistas en el Senado, pretenden que el gobierno federal destituya al 
gobierno priista de Michoacán, por ser un “gobierno fallido”; que el ex presidente exige que se proteste ante el 
gobierno yanqui porque lo espiaba, y su hermanita, la senadora, sugiere que hay relación entre algunos 
senadores y los Caballeros Templarios, una organización criminal, y que senadores se atrevieron a tener un 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 28 de Noviembre de 2013 

 
 

 24 

diálogo con ellos en la propia sede del Senado de la República. 
Y sólo el coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, se atreve a 
rebatir a los ensoberbecidos panistas que están como gallitos de pelea, cuando deberían mostrar humildad, 
porque como gobernantes la hicieron muy mal y porque lo que está pasando ahora es debido a los pésimos 
gobiernos que antecedieron al actual. 

Las reformas estructurales 
Hay priistas y no tan priistas que opinan que la conducta agachona de los gobernantes actuales 
ante los panistas se debe a que requieren de su apoyo para las reformas estructurales, 
principalmente la energética. 
Puede ser y eso se verá muy pronto, pero también puede deberse a que los actuales políticos del PRI han 

perdido forma, ya no tienen el oficio de antes.  
Los políticos del PRI salieron del poder no cuando llegó Vicente Fox, sino antes, cuando arribó a Los Pinos 

Carlos Salinas de Gortari.  
La clase política priista fue echada de los puestos de poder y el lugar lo ocuparon miembros de una nueva 
clase, la tecnocrática, conformada por jóvenes doctorados en las mejores universidades yanquis, que traían un 
plan modernizador para este país. Acabar con los resabios de la Revolución mexicana, con esa antigualla del 
nacionalismo revolucionario, para instaurar un sistema neoliberal, que nos permitiera ungir nuestro destino al 
de la gran potencia estadunidense.  
¿Se acuerda cuando aparecía en la televisión un mapa de México con muchas lucecitas encendidas, que eran 

las grandes empresas que se iban a crear con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte? México sí fue 
ungido por la locomotora gringa, pero las lucecitas nunca brillaron realmente.  
Se abandonó al campo y pasamos a ser dependientes alimentarios de los Estados Unidos; miles, cientos de 
miles de campesinos mexicanos se agolpaban en la frontera norte para pasar al otro lado del río Bravo, no en 

busca del “sueño americano”, como se dice, sino en busca de un trabajo, aunque fuera mal pagado, que les 
permitiera enviar recursos a sus familias para que subsistieran.  

Un senador panista, ex dirigente nacional del PAN, José Ángel Conchello, fue uno de los principales 
impugnadores de ese tratado. Decía que era como si el “changarro” de la esquina se “asociara” con la empresa 
Aurrerá. Sencillamente, ésta se iba a tragar al changarrito. En todos los foros, en conferencias, en libros, en 
mítines, Conchello se opuso sistemáticamente al tratado. Al final murió en un lamentable y sospechoso 
accidente vial.  
Un cuarto de siglo después ya no hay políticos con oficio, salvo excepciones, ni en el PRI, ni en el PAN, ni en el 
PRD, ni en ninguno de los otros partidos chiquitos. Y ahí está el problema. 

Parece que el gobierno federal ya se dio cuenta de que la percepción de la gente le es adversa y empezó a 
tomar medidas. Quienes están atentos al acontecer nacional, esperan que pasada la reforma energética, la 
madre de todas las reformas, el gobierno de Peña Nieto, empezará a dar los resultados que de él se esperan. 
Ojalá. 

La ANPE de Puebla cumplió 17 años 
Ayer en un acto realizado en el salón Barroco de la BUAP, fue recordado el 17 aniversario de la 
Fundación de la Asociación Nacional de Periodistas y Escritoras de Puebla (ANPEP) con asistencia 

de representantes del Congreso, del IEE, del Tribunal Superior de Justicia y de diversas 
organizaciones cívicas y empresariales. 
Con un lleno total, la presidenta de la agrupación, Eva Virginia Castillo Palma, informó de los logros alcanzados 
durante el presente año, como conferencias, cursos, edición de libros, concurso de periodismo, participación en 
un programa especial de radio, etcétera. 
Dijo que seguirán trabajando incansablemente, pues saben de la responsabilidad que como periodistas y 

escritoras, las integrantes de la asociación tienen con los poblanos. 
También habló el diputado Mario Riestra Piña, representante del Congreso del estado. 
Ocuparon asiento en el presídium algunas de las fundadoras, como Josefina Zárate López, Eva Virginia Castillo, 
María Luisa Valdemar, Blanca Lilia Ibarra, así como la magistrada Margarita Palomino Ovando y la 
representante del Instituto Estatal Electoral, Olga Lazcano Ponce, además del diputado Mario Riestra y otras 

personas. 
Notas breves: Los reportes de la Dirección de Protección Civil de Puebla, son en el sentido de que 

continuará haciendo frío en los próximos días. Es el frente frío número 14, que a Puebla llega por el Golfo de 
México. Recomiendan cuidados especiales con niños y personas de edad avanzada… Felicitaciones a nuestra 
colega María de los Ángeles García, de El Sol de Puebla, por haber obtenido, con aprobación unánime del 
jurado, el título de Licenciada en Ciencias de la Comunicación. Es un premio al esfuerzo de toda una vida 
dedicada al periodismo… Dicen quienes saben, que para sustituir al diputado local de Izúcar de Matamoros, 
muerto trágicamente esta semana, que era suplente del hoy diputado federal Filiberto Guevara, podría llamarse 
a uno de los plurinominales, el que sigue en la lista de los que ya tuvieron acceso, pero que faltan pocos meses 
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para que termine el periodo para el que fue electa la actual legislatura y que a la mejor ya no es necesario. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/37042-el-primer-ano-del-regreso 

 

 
 

(En Punto) 
 
Trabajadores académicos y no académicos de la Universidad de las Américas Puebla están más que molestos 
con el rector Luis Ernesto Derbez Bautista. 
Cuentan que después de varios intentos, el ex funcionario federal logró convencer a los integrantes del 

patronato de la Universidad para desaparecer el Fondo de Retiro Voluntario al que tenían derecho los 

trabajadores que presentaban su renuncia.  
Gracias a ese fondo, los empleados que dejaban de prestar sus servicios laborales a la institución accedían a un 
recurso mucho más digno que la simple liquidación. 
El desarrollo de una cuantificación actuarial en la que se tomaban en cuenta valores como la edad, la 
antigüedad y el salario servía para otorgarle al trabajador un recurso económico adicional a la liquidación, 
independiente del retiro común, lo que hacía que no hubiera inconformidades ni demandas laborales como sí 
las ha habido recientemente, sobre todo a partir de que Derbez Bautista decidió ocultarle a los empleados 

nuevos la existencia de ese beneficio. 
Se sabe que el fideicomiso fue creado en 1986, que a la fecha debe estar conformado por más o menos 46 
millones de pesos, y que era uno de los derechos más defendidos por patronos como Guillermo Jenkins de 
Landa, quien se ha opuesto a varias de las acciones de otros integrantes de su familia por contravenir los 
deseos originales de la Fundación, que estaban encaminados a la protección de los trabajadores.  

Académicos inconformes aseguran que la Rectoría de la universidad pretende aplicar un "madruguete" este 
jueves con la firma de un nuevo contrato colectivo de trabajo, en el que ya no aparecerá, ni por equivocación, 

el derecho al referido fideicomiso. 
Habrá que ver qué ocurre. 
*** 
El diputado federal Enrique Doger Guerrero fue nombrado representante del Comité Ejecutivo Nacional del PRI 
en la delegación Álvaro Obregón, una de las 16 demarcaciones políticas en que se organiza el gobierno del 
Distrito Federal. 

Después del medio día de ayer, el ex rector de la BUAP y ex presidente municipal de Puebla subió un tuit en el 
que daba a conocer la noticia. 
Desde la cuenta de twitter @EnriqueDogerPue, el priista publicó el siguiente texto: 
"Gracias por la confianza de mi partido y del dirigente @CCQ_PRI y de @manuelandrade65 por mi 
nombramiento como delegado en la Álvaro Obregón". 

@CCQ_PRI es la cuenta personal de César Camacho Quiroz, dirigente nacional del partido, y 
@manuelandrade65 la de Manuel Andrade Díaz, quien fue gobernador de Tabasco y en la actualidad se 

desempeña como delegado del CEN tricolor en el Distrito Federal. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3207757.htm 

 
 

(César Marcelino León Ochoa) 
 
Puebla: protagonista entre las Ciudades Patrimonio 
Del 19 al 22 de noviembre de este año se llevó a cabo en la ciudad de Oaxaca de Juárez el XII Congreso 

Mundial de la Organización de las Ciudades del Patrimonio Mundial (OCPM), organización no gubernamental sin 
fines de lucro, que se dedica a ayudar a las ciudades miembros a adaptar y perfeccionar su modo de gestión, 
con arreglo a las exigencias particulares atribuibles a la presencia de sitios inscritos por la UNESCO en la lista 
del Patrimonio Mundial. 

Desde 2009, la ciudad de Puebla ha formado parte del Consejo de Administración de la OCPM, que está 
integrado por ocho alcaldes. Vale la pena señalar que de los ocho miembros del Consejo 2011-2013, cuatro 
repitieron en una vicepresidencia, entre ellos la ciudad de Puebla. 

La participación de nuestra ciudad en este foro internacional ha ido en ascenso, situación que nuevamente fue 
reconocida en el Congreso de Oaxaca, que nos permite seguir formando parte del Consejo de Administración de 
OCPM por dos años más y por tercera ocasión consecutiva. Esto desde luego ha sido posible por la presencia y 
liderazgo del alcalde Eduardo Rivera, quien ha sido representado atinada y eficazmente por el regidor Jaime 
Zurita. 
En esta décimo segunda edición, tuve la oportunidad de participar y pude constatar el respeto y admiración por 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 28 de Noviembre de 2013 

 
 

 26 

lo hecho en nuestra ciudad, concretamente en nuestro Centro Histórico. Contrario a lo que algunos afirman con 
dolo, la denominación de Ciudad Patrimonio Mundial sigue firme y reconocida por el resto de las ciudades y 
organizaciones internacionales. 
Tan es así que de quince ciudades aspirantes a formar parte del Consejo de Administración de OCPM, Puebla 
logró posicionarse dentro de los ocho primeros lugares, lo que nos acredita como una ciudad protagónica en el 

estudio, preservación y difusión del Patrimonio Mundial. 
De México somos con orgullo la única ciudad presente en este organismo internacional, lo que nos obliga a 
seguir siendo colaboradores eficaces en las políticas de preservación y mejoramiento de las zonas históricas así 
como muy responsables en las propuestas y acciones conducentes a potenciar los sitios declarados Patrimonio, 
a seguir intercambiando experiencias exitosas y sobre todo, a seguir fortaleciendo los lazos de hermandad 

entre los pueblos. 
Desafortunadamente y a diferencia de redes poderosas y bien organizadas como en España e Italia, en México 

no todas las ciudades declaradas Patrimonio de la Humanidad caminamos en el mismo sentido. Así lo 
demostraron y se exhibieron algunas ciudades como Morelia, que creyeron posible llegar de buenas a primera a 
la Presidencia de la OCPM, como si se tratara de una elección cotidiana. Sin entender procedimientos ni 
idiosincrasia de los asistentes, formaron un frente de cinco ciudades mexicanas que poco aporta al desarrollo 
de esta organización mundial. 
La contundencia de los datos, las acciones y el trabajo mostrados por el alcalde Eduardo Rivera en su 
presentación como ciudad candidata a formar parte del Consejo de Administración de OCPM fueron muy bien 

aceptados por los presentes, que no dudaron en otorgarnos por tercera ocasión, un lugar en dicho Consejo.  
Aunado a ello, los buenos oficios, la amistad construida a lo largo de varios eventos internacionales y la 
concreción de acuerdos encabezados por el regidor Zurita, junto con el regidor Carmona, Loyola y un servidor, 
además de Alejandro Cañedo y Fabián Valdivia, nos permiten decir que ante ciudades fuertes por su cultura, 

tradición y turismo, es altamente satisfactorio hablar de Puebla, representar a Puebla y presumirla a nivel 
mundial. 

Nuestros amigos extranjeros así lo reconocen; ojalá los poblanos valoremos, disfrutemos y preservemos 
nuestros valores, cultura y tradiciones, que junto con su gente constituyen esta gran ciudad, la que todos 
queremos.  
*Regidor del PAN en el ayuntamiento de Puebla. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3207759.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
Paco Bada, el joker que ahora sirve al PAN y al híbrido de Casa Puebla 

Me extrañó sobremanera que el Gobernador panista, Rafael Moreno Rosas, se quedara en Puebla el pasado fin 
de semana. No podía ser de otra forma; de ninguna manera hubiera faltado al onomástico 85 de Francisco 
Bada, mejor conocido como el “JOKER”, festejando en un hotel de su propiedad y teniendo como invitados 
especiales a lo más granado del Partido Acción Nacional de la capital de la República, de los Estados 

gobernados por esa ideología y por supuesto a los poblanos que ahora se visten de azul y blanco, incluyendo a 
algunos traidores priistas que se ven como parches mal pegados. 
Rafael, esta vez no tuvo oportunidad de viajar al informe de alguno de sus homólogos o de ir a tostarse la tersa 
piel a la orilla de la alberca o de trasladarse a los Estados Unidos, donde –dicen- se reúne constantemente con 
su maestro y protector, Felipe Calderón Hinojosa. 
La justificación para quedarse bien lo valió. 
Tenía que estar junto al “JOKER” o comodín, si es que usted prefiere castellanizar el término. Y es que Paco 

Bada es lo que ha sido a lo largo de su vida, un vivales que sabe acomodarse en el rincón que mejor le 
conviene. Casi toda su vida se mantuvo bajo la sombra del PRI y de Gobernadores emanados de esta 

organización política, jurando amor eterno y pidiendo siempre favores para engrandecer su peculio personal y 
familiar. 
Bueno, es lo que dicen las “buenas lenguas”. 
Siempre fingió comulgar con el priismo; se le veía sonriente; incluso se atrevía a asistir a sesiones del Consejo 
Universitario de la BUAP como integrante de la Fundación de la institución, que ahora preside Melquiades 

Morales Flores. 
¡Qué gran persona es Don Paco!, decían de él, siempre fiel a la causa que le ha dado fortuna y poder. 
¡Pamplinas! 
Paco Bada, al estilo de los orquestadores del manual de sobrevivencia, olvidó al PRI, sacó su vestido de 
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arlequín y se transformó en lo que siempre ha sido: El “JOKER”, listo para servir al PAN y a otro HÍBRIDO, 
como es el Gobernador Rafael Moreno Rosas. 
No me pueden decir que miento, así lo he escuchado de políticos de renombre y de algunos de sus propios 
familiares que no comulgan con su política. 
Y mejor no les digo lo que dicen los detractores de ambos, porque a mí no me gusta decir groserías, porque 

sería perder indulgencias que me ha costado mucho conseguir. 
********** 
CON LA NOVEDAD que el Congreso del Estado prepara otra canallada: La posible destitución del Presidente 
Municipal de San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl Cóyotl, por el hecho de que ha defendido a capa y espada el 
territorio sanandreseño para que no sea entregado a los intereses del ayuntamiento de Puebla, específicamente 

a los de Antonio Gali Fayad y su mentor Rafael Moreno Rosas. 
La orden a funcionarios y Regidores que sirvieron al ex Edil Miguel Ángel Huepa, es dejar de trabajar, cerrar 

oficinas y acudir al Congreso dizque a aportar pruebas que conduzcan al desconocimiento de Cóyotl. 
La revolución se puede armar en San Andrés, porque la población es de las que no se deja. Ya lo estaremos 
viendo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*RMV se deshace de Andrés Cóyotl  
*Regresa cómplice de hoyo financiero 
La caída del edil interino de San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl, fue para las conveniencias del inquilino de Casa 
Puebla. 

De esta manera, queda el camino libre a los diputados cómplices para que den una resolución a favor de Puebla 
en el conflicto limítrofe con aquel municipio que ha estado en disputa durante muchos años. 

Andrés Cóyotl, como su antecesor Miguel Ángel Huepa, se oponía a ceder esta zona limítrofe. 
Por eso le buscaron los pies. 
La mejor forma fue pretextar problemas en la Tesorería Municipal. 
Fueron comprados la mayor parte de los regidores para que en sesión de Cabildo aprobaran destituirlo. 
Ahora, al no haber obstáculo ni autoridad que se oponga, vendrá la resolución a favor de Puebla. 
Con ello, el inquilino se sale con las suyas. 
Entrega a su protegido José Antonio Gali Fayad, esa franja para que recaude más de 50 millones de pesos por 

concepto de impuestos. 
No había otra forma. 
Había que destituir al edil interino. 
Paralelamente, los diputados podrán revisar la cuenta pública de San Andrés Cholula. 

Hay que apostar que saldrán acusaciones contra el interino. 
Van a tratar de acabar con él. 
Ni porque es del mismo partido del inquilino. 

Para él no hay enemigo que no pueda vencer. 
Claro a la malagueña, como es su costumbre. 
No podía dejar que el caso de resolución entre los dos municipios quedara para la próxima legislatura. 
Lo más fácil fue encontrarle los pies a Cóyotl. 
O mejor dicho, el chivo expiatorio. 
Para eso los cómplices: los regidores. 

Así, José Antonio Gali Fayad llegará al ayuntamiento con todo el apoyo de su “padrino” y “jefe”. 
Al fin y al cabo será él quien gobierne la ciudad. 
Él solamente hará lo que le diga cuando truene los dedos.  
EL CÓMPLICE EN FINANZAS  
El inquilino acaba de nombrar o mejor dicho traer nuevamente a Puebla a Luis Banck Serrato, quien trabajó 

con él cuando fue Secretario de Finanzas durante el gobierno de su maestro Melquiades Morales Flores. 
Prácticamente fue su cómplice cuando causó el hoyo financiero en esa dependencia que se convirtió en un 

escándalo que logró apagar gracias a su “padrino” Felipe Calderón Hinojosa. 
Banck se jacta de que es Licenciado en Administración Pública, con Maestría en Política Pública y Economía 
Internacional por parte la de Universidad de Georgetown. 
En la administración estatal poblana se desempeñó como Coordinador General de Desarrollo Social, 
Subsecretario de Desarrollo Social, y Director General del DIF. 
Ahora será el nuevo Secretario de Desarrollo Social en el Estado. 
Todo un primor para el inquilino. 
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Desde ahí podrá manipular muchas cosas. 
Lo nombró para eso, no crea el amable lector que en reconocimiento a su profesionalismo y desempeño. 
Que mejor tener en ese cargo a quien fue su cómplice en el hoyo financiero de Puebla. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-28/mirador 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
En 9 meses, eleva Soapap 176 mdp más sus activos 
En tan sólo nueve meses, el Soapap incrementó en 176 millones 308 mil pesos su activo fijo total, al pasar de 
9 mil 140 millones 222 mil 103 pesos con 83 centavos en diciembre del 2012 a 9 mil 316 millones 620 mil 401 
pesos con 20 centavos en septiembre del 2013. 
De acuerdo con el estado de posición financiera del organismo, en proceso de privatización, la captación de 
ingresos por consumo de agua potable repuntó en 37.8 millones de pesos, mientras su activo circulante se 

elevó en 127 millones 992 mil pesos. 
Es más, en caja dispone de 54 mil pesos. 
El estado de la posición financiera del Soapap con fecha del 30 de septiembre del 2013 fue firmado por el 
director del organismo, el queretano Manuel Urquiza, documento que aparece en la foja 273 del incidente de 
suspensión 1540/2013 del juzgado décimo de distrito en el estado de Puebla, en el juicio de amparo contra la 
privatización del servicio de agua potable. 

Comparado este documento con la auditoría practicada por Zárate García Paz & Asoc., S.A de C.V se demuestra 
la solvencia y solidez de las finanzas de un Soapap que las autoridades habían señalado que estaba en quiebra, 
con números rojos e incapaz de enfrentar sus compromisos financieros. 
Por el contrario, el Soapap goza de cabal salud. 
La pregunta que queda es ¿por qué fue hasta el 2012 el año del saneamiento del organismo? 
La respuesta se localiza en el expediente de la propia auditoría donde refiere que el Sistema Operador de Agua 
Potable y Alcantarillado de Puebla recibió una multa por 500 millones de pesos por parte de Conagua. 

Hasta el momento, ninguna fuente autorizada del gobierno del estado ha desmentido lo publicado en este 
espacio. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11359&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Armando Navarrete, la condición de Banck 

Una, sólo una condición le puso Luis Banck al gobernador Moreno Valle para aceptar dejar el paraíso de las 

grandes ligas del sector privado nacional y venir a Puebla a luchar contra la pobreza endémica que azota a más 
del 64% de la población en el estado: traer a Armando Navarrete Cornejo como subsecretario, cargo que 
tendrá a partir de que deje de fungir como encargado de despacho de la dependencia. 
Se trata de uno de los hombres de mayor confianza de quien será desde el 2014 el nuevo Secretario de 
Desarrollo Social local. 
El michoacano es gente de Carlos Rojas, quien fuera titular de Sedesol federal del 93 al 98. 

Es una auténtica especialista en el diseño y aplicación de políticas públicas en materia de desarrollo social y un 
férreo crítico del uso electoral de los programas oficiales. 
Algunos lo llaman “idealista” por el compromiso y la congruencia que ha mostrado en las distintas 
responsabilidades que ha tenido en el servicio público. 
Se asume como un hombre de izquierda e inclusive hay quienes aseguran que tiene fuertes ligas con la plana 
mayor del Movimiento de Regeneración Nacional que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 

Sin embargo, en la coyuntura electoral del 2012 permaneció del lado de Enrique Peña Nietoy trabajó junto con 

Rosario Robles en la conformación de la parte social del proyecto político del entonces candidato. 
En este contexto, fue nombrado en febrero pasado como delegado de la Sedesol en el estado de Tabasco. 
Buena parte de su desempeño profesional se ha desarrollado en el estado de Oaxaca, en donde se volvió 
famoso por ser de los pocos interlocutores válidos y reconocidos para negociar con organizaciones como el EPR 
y la APPO. 
No es la primera vez que Armando Navarrete y Rafael Moreno Valle comparten una responsabilidad en el 
servicio público. 

Ya trabajaron juntos en aquella famosa Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social del sexenio de Melquiades 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 28 de Noviembre de 2013 

 
 

 29 

Morales. 
Uno era el titular, el otro, le reportaba a Luis Banck, en ese entonces subsecretario de desarrollo social. 
Dicen los entendidos que jamás hubo química entre ellos. 
Es más, juran que no se quieren, ni tantito. 
Sin embargo, es tan alarmante la realidad social que se vive en esta Puebla de vanguardia que tal parece que 

llegó la hora de dejar a un lado filias y fobias con tal de empezar a resultados concretos en la materia. 
Lo dicho: llegó la hora de los pobres. 
Los hombres ideales para lograr los objetivos ya se tienen. 
Falta sólo la voluntad de dejarlos trabajar. 
A ver si es cierto. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11358&Itemid=71 
 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 

 
Al rescate de particulares y obra pública 
Partidas presupuestales o fideicomisos se etiquetan, crean, transforman, se ajustan o desaparecen; pero, los 
recursos se destinan para respaldar algo que no estaba inicialmente concebido. Esta situación se da por igual 
en la federación y que en el estado, al final el beneficio es para unos cuantos no para la población que 
realmente lo necesita. 
Ejemplos de lo anterior pueden ser Nacional Financiera (Nafin) a nivel federal con el “rescate” financiero 

que hará de los maestros, y lo que recauda el estado de Puebla por concepto del Impuesto Sobre Erogaciones 
por Remuneraciones al Trabajo Personal (mejor conocido como Impuesto Sobre la Nómina ISN) 
Aunque son diferentes en su operación y objetivo, al final los recursos son para financiar lo que no estaba 

previsto inicialmente. 
ISN y el rescate de PPS 
Hace unos días por disposición del Ejecutivo Estatal y con la aprobación -sin chistar- del Congreso local se 

incrementó la tasa del Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal (mejor conocido 
como Impuesto Sobre la Nómina ISN), del 2 por ciento pasó al 3 por ciento, que precisamente pagan las 
empresas conforme al número de personal que tienen contratado. 
Los empresarios poblanos de inmediato reaccionaron en contra del aumento al ISN, y demandaban que el 
gobierno informara sobre el destino de tales recursos. Pero, de un día a otro (literal) los patrones cayeron en el 
más notorio silencio. 
En parte porque les cancelaron el desplegado que pretendían publicar en un diario local, dirigido al gobierno del 

Estado; también, porque algunos de los empresarios apenas se dieron cuenta que desde hace varios meses los 
diputados locales ya habían aprobado el destino de los 2 mil millones de pesos que recauda el estado por el 
ISN. 
A mediados de este año (meses antes que el gobernador enviara la Ley de Ingresos de 2014), los diputados 

locales aprobaron reformar la Ley de Proyectos para Prestación de Servicios del Estado Libre y Soberano de 
Puebla, para que el Poder Ejecutivo (léase Secretaría de Finanzas) disponga por lo menos durante 30 años 
del total de los recursos del ISN para pagar a los “inversionistas”. 

En otras palabras todo lo que se recaude del ISN será para pagar el Centro Integral de Servicios, que fue 
construido vía PPS, por empresarios, por “inversionistas”. 
Baste leer el artículo 18 de la Ley de Proyectos para Prestación de Servicios del Estado Libre y Soberano de 
Puebla (LPPS), que dice: 
“El Ejecutivo Estatal, a través de la Secretaría de Finanzas estará facultado para afectar de forma irrevocable 
los ingresos del estado derivados de contribuciones, impuestos, derechos, productos, aprovechamientos u otros 

conceptos como fuente de pago, garantía o ambas, de todo tipo de obligaciones que contraiga el Estado, a 
través de las dependencias o aquellas contraídas por entidades públicas o terceros prestadores de bienes o 
servicios, con motivo de Proyectos para Prestación de Servicios que contrate o celebre alguna de las 
dependencias o entidades públicas antes mencionadas”. 

Además: “Para dichos efectos el ejecutivo Estatal, a través de la Secretaría de Finanzas podrá constituir 
fideicomisos, mismos que se sujetarán para su operación a lo previsto en el propio contrato del fideicomiso y 
en las disposiciones mercantiles correspondientes y no formarán parte de la administración pública paraestatal. 

Los ingresos derivados de contribuciones, impuestos, derechos, productos, aprovechamientos, accesorios u 
otros conceptos afectos a los fideicomisos señalados en el presente párrafo se considerarán desincorporados 
temporalmente del patrimonio del estado”. 
En el artículo Segundo se indica: “Se autoriza al Ejecutivo Estatal, a través de la Secretaría de Finanzas para 
afectar de forma irrevocable el porcentaje que resulte suficiente y/o necesario de los ingresos del 
estado, provenientes del Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal como fuente de 
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pago, garantía o ambas, de todo tipo de obligaciones de dependencias o entidades públicas que se contraigan o 
se hayan contraído con motivo de la contratación de Proyectos para Prestación de Servicios”. 
Así, tal como lo establece la reforma a la LPPS están más que “etiquetados” los miles de millones de pesos 
que durante 30 años (5 sexenios) recaudará el gobierno del estado por concepto de ISN. 
Ahora son 2 mil millones de pesos por año de ISN, pero dentro de dos años o cuando lo “considere 

conveniente” el gobierno estatal puede aumentar la tasa para cubrir los compromisos por PPS. 
Los recursos del ISN van sólo para infraestructura gubernamental, no para infraestructura pública, no se 
destinan para obra que realmente necesitan los 6 millones de habitantes del estado de Puebla. 
Nafin y el rescate magisterial 
Por otra parte, está el destino de 5 mil millones de pesos por parte de Nafin para “rescatar” las finanzas de 

miles de profesores. 
Por orden presidencial se creó el “Programa de Refinanciamiento de Créditos de Nómina para los Trabajadores 

de la Educación Agremiados al SNTE”; es decir, los 5 mil mdp que Nafin transferirá a Basefi serán para sustituir 
los actuales créditos de los maestros por otros con tasas más baratas y de largo plazo, lo que se reflejará en 
ahorros y se evitará el sobreendeudamiento de los trabajadores de la educación. 
Miles de maestros están endeudados con diferentes casas de empeño o de préstamosque les gestionaron 
créditos con “cómodos pagos” a la quincena o mensuales, con elevadas tasas de interés, por consiguiente están 
más que endeudados. 
Esos maestros cada quincena reciben sus cheques, pero hasta el 70 por ciento de su ingreso va a dar a esas 

casas de empeño o préstamo para cubrir sólo intereses ni siquiera el capital del préstamo original. 
Así que por orden de Peña Nieto se creó el “fobaproa magisterial” para rescatar a los maestros con recursos 
públicos a través de Nafin. 
Nafin (banca de desarrollo) está para respaldar a empresas micro, pequeñas o medianas, para que puedan 

llevar a cabo sus planes de negocio, para que adquieran capital de trabajo, contraten personal, capaciten su 
mano de obra, para que crezcan y hasta puedan exportar. 

El objetivo de Nafin no es para rescatar a particulares que están endeudados. 
¿O qué cantidad de recursos puede destinar Nafin para “rescatar” a micro o pequeños empresarios que no 
pueden con su deuda y que están a punto de quebrar? Por supuesto que ni un peso para ello. 
Ambos ejemplos finalmente coinciden en que los recursos se utilizar para financiar aspectos que no estaban 
contemplados inicialmente, que no son la razón de ser de los fideicomisos o de las partidas presupuestales. 
Es la voluntad, es la decisión unipersonal de quien ejerce el poder la que lleva a “justifican” el destino final de 
recursos multimillonarios, mientras el sector productivo y la población deben arreglárselas como puedan, si es 

que pueden. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11357&Itemid=73 

 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Preguntas ecológicas que merecen una respuesta de la autoridad municipal 
¿Por qué en Puebla no se respeta la Ley de Desarrollo Urbano Sustentable ni la Ley de 
Fraccionamientos y Acciones Urbanísticas, que exigen a los fraccionadores y desarrolladores de vivienda 
la donación, a título gratuito, de hasta el 20% del área neta que construyan? 
¿Por qué si la capital poblana, según la Organización Mundial de la Salud, tiene un déficit de más de seis 
metros cuadrados de área verde por habitante, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del 
municipio de Puebla es omisa en el cumplimiento de ambas legislaciones, al aceptar porcentajes de 

donación muy por debajo del 20%? 
¿Por qué si en la Ley de Ingresos del Municipio de Puebla de 2013 se prohibió expresamente la 

permuta de áreas de donación por pagos en especie o en efectivo, la Tesorería Municipal y la Secretaría 
de Desarrollo Urbano lo siguen haciendo? 
¿Por qué el ayuntamiento de Puebla no clausura al menos cinco fraccionamientos 
residenciales autorizados entre 2011 y 2013 que aún no pagan ni cumplen con la entrega de áreas de 

donación? 
¿De qué privilegios gozan los propietarios de los fraccionamientos Los Cipreses (Grupo Constructor 
Bemaro), Rinconada Amparo (Javier Adolfo Barron González), Edificio RS-28 (Inmobili e Construzione) y 
Torrecillas (Galpin Construcciones), entre otros, para no cumplir con el porcentaje de terreno que deben 
donar a título gratuito para área verde? 
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¿Por qué si el artículo 67 de la Ley de Fraccionamientos y Acciones Urbanísticas establece que el área 
de donación es del 20%, la Secretaría de Desarrollo Urbano —a cargo de Felipe Velázquez Gutiérrez— 
acepta porcentajes mucho menores o pagos muy por debajo del valor comercial o catastral de los 
terrenos? 
¿Por qué esta administración no cumplió con la actualización del Programa de Desarrollo Urbano 

Municipal, que debe revisarse cada cinco años, si el programa vigente es de 2007? 
¿Quiénes son influyentes socios de la empresa LT Real State S.A. de C.V., constructora de 
fraccionamientos como La Cima en la ex hacienda de San José Mayorazgo, que se dio el lujo de donar al 
Ayuntamiento de Puebla —durante la gestión de Blanca Alcalá Ruiz— un predio de 10 mil metros cuadrados, 
colindante con el relleno sanitario de Chiltepeque, que ni siquiera le pertenecía? 

¿Por qué a Felipe Serafín se le permitió terminar un edificio sobre la avenida Teziutlán Sur, en la 
colonia La Paz, frente a las instalaciones de Radio Oro, que no sólo violentó las densidades y coeficientes de 

ocupación de la zona, sino que invadió espacio público y se pasó por el arco del triunfo la Ley de 
Fraccionamientos? 
¿No que nadie por encima de la Ley? 
Conste que son preguntas. *** 
Tres exfuncionarios municipales del ayuntamiento de Puebla están por enfrentar una demanda civil por 
la venta fraudulenta de un terreno de 650 metros cuadrados, ubicado sobre el Periférico Ecológico a 
altura de la gasolinera de Ciudad Judicial. 

El predio se vendió, con engaños, al empresario Carlos Antonio Magaña, que en Puebla tiene los 
derechos de la franquicia Equipos y Albercas Igui Sol Azul, y que lo adquirió para montar ahí una sala de 
exhibición de sus albercas residenciales. 
El primer engaño es que el terreno carece de uso comercial, como le habían dicho incluso con el cuento 

de que uno de los socios tenía previsto montar ahí una nueva franquicia del taller de servicio de 
mantenimiento automotriz Midas. Y el segundo es que el predio tiene un derecho de afectación de 25 

metros de fondo, por encontrarse dentro del derecho de vía del Periférico Ecológico. 
Los copropietarios del inmueble son Enrique “Kio” Chávez Estudillo, Humberto Vázquez Arroyo y Héctor 
Sulaimán Safi, quienes lo adquirieron en 2010 mediante una extraña compra-venta que estuvo antecedida de 
un juicio de usucapión. *** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Peña, en nada ayuda a priistas 

Pues con eso del servicio civil de carrera, los panistas se apoderaron de los empleos de mandos 
medios de todas las dependencias del gobierno federal. Con ello, dejaron sin capacidad de 

operación o mejor dicho de colocación, a los priistas que ahora ganaron la Presidencia de la 
República, pero que aun así nada tienen que ofrecer en materia de chamba para sus seguidores. 
Los delegados federales en todo el país, se encontraron con que no pueden ofrecer chamba, empleo, trabajo, 
colocación o pago de favores a sus amigos, incondicionales, socios o a personas con capacidad profesional en 
sus respectivas especialidades. Son pocas las posiciones que pueden ofrecer, porque el servicio civil de carrera 

protege a todos los funcionarios panistas. 
En México, cambiar a las estructuras en el gobierno federal es casi imposible. La mayoría de los delegados sólo 
tienen entre 3 y 6 posiciones para maniobrar y “colocar a su gente” e inclusive a los recomendados. No pueden 
despedir ni al jefe de limpieza, al administrativo o al encargado de asuntos sin importancia. 
Todos están protegidos por la ley y dinero no hay para ofrecer liquidaciones. Miles de millones de pesos 
costaría al gobierno de Enrique Peña Nieto deshacerse de toda la burocracia que le heredaron Vicente Fox y 
Felipe Calderón. Y bueno, en las dependencias federales es evidente que la burocracia panista es muy buena 

para hacer mal las cosas y para perpetuarse en las chambas. 
Chamba es chamba, quincena es quincena, aguinaldo es aguinaldo y ni panistas ni perredistas ni priistas, están 

dispuestos a perder la quincenita que se ganan, porque los 10, los 15, los 20 mil pesos mensuales son mejores 
que nada o que andar buscando chamba en otros sectores que no sea el de la comodidad del gobierno. 
Por su parte, los priistas están en espera de que se abran oportunidad para encontrar un trabajo más o menos 
decente y a cargo del erario. Y así podrán pasarse todo el sexenio porque los panistas no están en disposición 

de dejar sus cargos a los que se aferran con la ley en la mano. 
La decepción fue mayúscula para los priistas, pues el triunfo de Peña Nieto en nada les benefició. En nada, en 
nada. 
El Verdugo 
La vialidad en el cerro de Loreto y Guadalupe es verdaderamente confusa. Flechas en direcciones contrarias, 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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vueltas en “u” y un desconcierto total para automovilistas y todo, por cortesía del encargado del proyecto 
Federico Bautista Alonso. El Verdugo dice: ¿y así va a dejar la ciudad si se hace secretario de obras de Tony 
Gali? 
Gracias.  
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-27/pena-en-nada-ayuda-priistas 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Gali se pasea por España 
GALI CON JAVIER AGUIRRE 

Al correo del columnista llegaron varias quejas sobre el “Tony” Gali, quien es el alcalde electo de 
Puebla, y fue criticado por irse de paseo con dinero del erario a Barcelona, España. 
Se preguntan los lectores, debidamente identificados: ¿A quién se le ocurre viajar a España para saludar a los 
mexicanos Javier Aguirre, director técnico del equipo de futbol Espanyol de Barcelona, y su colaborador Alfredo 

Tena, para luego aplicar sus grandes conocimientos al deporte municipal de Puebla? ¿Los funcionarios electos 
se van de paseo, nada más? ¿No conocen a mejores expertos en diversos ramos? 
Gali debió haberse entrevistado con directivos del Barcelona FC o el Real Madrid. El equipo Espanyol es de 
medio pelo en España. Pero aun así Gali con las opiniones de ambos mexicanos “intercambió perspectivas con 
especialistas en el deporte, a fin continuar de enriquecer su plan municipal de desarrollo”. 
Otro lector acotó: “Que el ‘Tony Gali’ mejor se dedique a cantar en vez de pasear a expensas del dinero 
público”. 

FRACASO DEL INSTITUTO  CATASTRAL   
Continúan las quejas, pese a los cambios registrados en el Instituto Catastral y Registral. Varios empleados y 

usuarios, debidamente identificados, mandaron este correo electrónico, resumido por razones de espacio: 
“Una verdadera vergüenza resulto lo que se anunció que sería la fusión del Instituto Catastral  y Registral, ya 
que todos los que estamos relacionados con estos servicios, somos testigos que los sistemas que se 
implementaron por los genios importados del Estado de México y del Distrito Federal  no sirvieron para nada y 
por el contrario, solo sirvieron para retrasar más los tramites, complicarlos, encarecerlos y aumentar de 

manera escandaloso la corrupción. 
“Nosotros que pasamos horas diariamente en las oficinas de los Registros Públicos, Catastro, Finanzas, etc., 
nos damos cuenta de los padrones nunca fueron actualizados, la digitalización que es importantísima para 
evitar actos de corrupción como los que se presentaron recientemente en Cholula y de la famosa bursatilización 
de los ingresos un fracaso total. 
“Todo esto ha generado lo que la ciudadanía, abogados, gestores, notarios, empresarios, inversionistas, se 

percataran o nos percatáramos, de lo frágil que se encuentra la seguridad jurídica en nuestro estado. Grave 
pero muy grave que no se tenga la confianza, no en el gobierno del estado, sino en las personas a quienes se 

les dio la confianza de estar al frente de responsabilidades muy grandes e importantes, mismos que 
defraudaron la confianza del Ejecutivo y del Secretario de Gobierno, resultando  ser unos verdaderos pillos.  
“Estos pillos conocidos como Alejandro Pajes Tuñón y Marisol Buendía Cisneros, fueron despedidos o dados de 
baja de manera vergonzosa y actualmente investigados por la Contraloría del Estado, pero además con ellos 
salieron colaboradores y cómplices por actos de corrupción. Por lo que no comprendemos ni entendemos como 

ha sido nombrada encargada del despacho la cómplice de Marisol Buendía Cisneros, Ledia Sotomayor Castilla, 
que se desempeñaba como directora de Operaciones Registrales. 
“Esta persona para empezar no es abogada, carece de título que la acredite como tal. Era la persona de todas 
las confianzas de Marisol Buendía y  encargada de recoger el dinero. Es vergonzoso lo que  pasa en esa 
Institución, que se  ha llegado al grado de nombrar a una persona que no tiene el perfil, título, experiencia y 
además relacionada con actos de corrupción graves. 
“La actual encargada del Registro Público ha venido protegiendo a varios registradores públicos que han sido 

acusados de corrupción, prepotencia y que ella se ha encargado de hablar con algunos Notarios y personas 
para que no trasciendan las cosas. Esto lo sabemos de buena fuente y entre ellos están varios registradores. 

“Nos preguntamos, que si en Puebla no hay gente capaz que pueda ser convocada para atreves de las 
universidades de mayor prestigio para formar parte de funcionarios o servidores públicos, con el perfil 
necesario y de probada capacidad. No tenemos nada contra la gente que venga de otra parte del país. Estamos 
en contra de los malos servidores públicos, corrupción e impreparados. 

“Ojala se pueda hacer algo por el bien de Puebla y los poblanos”. 
Hasta aquí la denuncia enviada. 
DE TODO UN POCO 
EL DIPUTADO federal Javier López Zavala se pronunció a favor de la iniciativa presentada por el legislador 
Leobardo Alcalá para que la Secretaría de Economía boletine a las gasolinerías que no despachen litros 
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completos e incumplan con la norma oficial, con el objetivo de proteger los derechos de los consumidores. 
EN EL MARCO del II Coloquio Nacional de Fiscalización Superior organizado por la Auditoría Superior de la 
Federación, en conjunto con la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control 
Gubernamental (ASOFIS) y con el fin de compartir la práctica exitosa relativa al Plan Estratégico 2012-2019, 
con las 32 Entidades de Fiscalización Superior Local, el Auditor Superior del Estado, David Villanueva Lomelí, 

expuso la metodología utilizada para su diseño, emisión e implementación. 
LAS LEYES son la base, pero deben ir acompañadas de políticas públicas, programas y recursos para que 
tomen camino hacia beneficios de la gente, dijo la senadora María Lucero Saldaña Pérez en la mesa de análisis 
y reflexión “La importancia de la educación de los Derechos Humanos en México”, durante la mesa de discusión 
que organizó la Comisión de Relaciones Exteriores, Organismos No Gubernamentales que ella preside. 

EL MARTES 19 de noviembre, al realizar el corte del listón inaugural de la exposición “Textualis”, una técnica de 
acrílicos sobre tela, el diputado local priista Jesús Vázquez Viveros destacó que los cuadros son para difundir las 

manifestaciones artísticas de los jóvenes egresados de las escuelas y universidades, como es el caso de 
Francisco Aguilar Gálvez. Fue la primera muestra pictórica que se presenta en las instalaciones ampliadas del 
Congreso Local, ubicadas en la Avenida 8 Oriente 216 (Mesón del Cristo). 
ALREDEDOR de 500 comerciantes del tianguis de Atlixco marcharon desde el zócalo de ese municipio hasta 
Casa Aguayo para solicitar la intervención del gobierno del estado ante el desalojo que padecen ante el alcalde 
atlisquense Ricardo Camacho Corripio, denunció Alba Córdova Campos, dirigente en el municipio. 
UNA DELEGACIÓN del PRI encabezada por Guillermo Deloya Cobián, presidente nacional del Instituto de 

Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP) se encuentra en la República Popular China para conocer el diseño y 
la aplicación del programa de formación política del Partido Comunista de aquella nación. La gira de trabajo 
comprende un encuentro con decanos de la Escuela del Partido Comunista, expertos en educación política y 
divulgación ideológica, así como especialistas en seguimiento y evaluación de la formación de cuadros del 

mismo partido. 
QUITARLES LA seguridad a las juntas auxiliares será un grave error por parte del Congreso del Estado y lo que 

puede suceder que en Puebla se generen focos de violencia o incluso se puedan crearse grupos de autodefensa 
como en Michoacán, porque será difícil que las autoridades municipales y las estatales puedan acudir a una 
llamada de auxilio, manifestó Julio Leopoldo de Lara Valera, presidente de la Agrupación Política Nacional 
Factor Ciudadano. 
DE LARA agregó que la propuesta de retirarles el manejo administrativo y político a las juntas auxiliares es una 
decisión de escritorio, sin análisis y van a generar graves problemas al ejecutivo del estado. Dijo: 
“seguramente Mario Riestra no conoce Zacatipan, en Cuetzalan, o Tepexillo en Acatlán, tampoco Las Calaveras 

en Tehuitzingo, que tienen que trasladarse de una hasta tres horas para llegar a la cabecera municipal para ir 
por una acta de nacimiento”. 
En fin, como dice un verso del poeta español Ramón Taboada: 
-Me han dado un empleo, Hilario, 

pero apenas leer sé... 
-Tú cobra el sueldo, José, 
y que lea tu secretario. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-27/gali-se-pasea-por-espana 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Peña Nieto: un año en el limbo 
México está peor que hace un año. 
Pensamos que con Vicente Fox y Felipe Calderón habíamos tocado fondo. 
Nos equivocamos. 

El regreso del PRI a Los Pinos ha resultado un fracaso. 
Una –otra- decepción generalizada. 
En 12 meses, Enrique Peña Nieto logró lo imposible: empeorar a México. 

Lo que ya es decir mucho. 
Los números son fríos peros contundentes: 
En su primer año de gobierno, Carlos Salinas alcanzó 70% de aprobación ciudadana. 
Calderón, 66%. 
Y Fox, 62%. 
Hoy, Peña Nieto tiene un registro de 56%, que no es el 44% deErnesto Zedillo pero lo 
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suficientemente bajo para un mandatario como él que llegó al poder con tantas expectativas. 
La inseguridad está peor que antes. 
No hay estrategia clara contra el narcotráfico, que literalmente ya gobierna algunos estados, como 
Michoacán. 
Respetadas ONG´s como el Observatorio Nacional Ciudadano reportan un alza dramática en asesinatos y 

secuestros; en un año van 2,421 plagios. 
Human Rights Watch ha dicho recientemente que Peña Nieto no ha mostrado avances significativos “en la 
investigación de abusos del pasado” y sí, por el contrario, se han detectado “nuevas violaciones graves 
de derechos humanos con impunidad”. 
En materia económica, las cosas sencillamente no marchan. 

O no, al menos, para el grueso de los ciudadanos. 
Del 3.5% de crecimiento prometido, la expectativa se ha ido diluyendo; a finales de año se llegará a un 

punto, si es que Hacienda no vuelve a realizar el enésimo ajuste a la baja. 
La desaceleración y el (desconcertante) subejercicio del gasto público sólo han sido dos escenas de la 
misma película de terror. 
La reforma hacendaria fue el último golpe a la (casi) desaparecida clase media. 
La reforma educativa es letra muerta. 
La reforma en telecomunicaciones es una simulación. 
Y en torno a las reformas política y energética hay muchas dudas, tantas que hoy nadie en su sano juicio 

apostaría por ellas. 
El Pacto por México es un zombi que se pasea feliz de la vida por Reforma e Insurgentes. 
Como el país, se ha ido cayendo en pedazos. 
Quedó en retórica, discurso hueco, política ficción. 

Como la generación de empleo, el combate a la impunidad y elfin de la corrupción. 
La espectacular detención de Elba Esther Gordillo acaparó portadas pero terminó en “llamarada de petate”. 

Mientras la ex lideresa del SNTE se pudre tras las rejas, los otros dirigentes sindicales, tan o más 
corruptos que ella, gozan de cabal salud. 
Especialmente Carlos Romero Deschamps, a salvo él, su fortuna, sus cómplices, su familia y sus negocios 
personales en Pemex. 
El “mexican moment” que nos vendió Peña Nieto no es ni ha sido lo que dice la errática propaganda oficial, 
sino en realidad tres hechos concretos que marcarán, a la postre, el sexenio: 
1. La liberación de la secuestradora Florence Cassez. 

2. La excarcelación del narcotraficante Rafael Caro Quintero, y: 
3: La devolución de los millonarios bienes del corrupto Raúl Salinas de Gortari. 
En otros frentes de guerra, hay más “ninis” que nunca. 
Más damnificados que nunca. 

Más migrantes que nunca. 
Más muertos que nunca. 
(Cifras del INEGI iindican que en 2006, el primer año del sexenio deFelipe Calderón, se cometieron en 

México 10 mil 452 asesinatos, menos de la mitad de la cifra anual con la que se estrena Peña Nieto). 
Más decepcionados que nunca. 
Y en el colmo, el programa “estrella” del gobierno, la Cruzada Nacional contra el Hambre, no es cruzada, no 
es nacional, ni cura el hambre: más bien transita entre la apatía, la ineficiencia y lacorrupción mediante el 
descarado tráfico de despensas a precio alzado. 
A la fecha, no hay reporte confiable que haga pensar que hay menos pobres y menos hambrientos que 

con Fox o Calderón, pese a la millonaria inversión. 
No por nada, 45% de los mexicanos consideran que Peña Nieto ha fallado en el combate a la pobreza y 40% 
cree que ha trabajado mal en la generación de empleos, según una encuesta de la empresa Parametría. 
Pero lo más importante: en las calles, en la plaza pública, en los hogares, el mexicano promedio no está 
contento con el regreso del PRI al poder tras 12 años de castigo. 

Se creyó que habían aprendido la lección y que si regresarían, sería para hacerlo mejor que el PAN. 
No fue así. 

El fracaso es evidente. 
En términos reales, ha sido un año perdido. 
Un año en el limbo. 
Ese infierno donde la ineficiencia se convierte en otra forma de la corrupción. 
Porque no se puede vivir de promesas. 
Y menos de frases hechas. 
¿Mover a México? 
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Sí, cómo no. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Alfredo Arango gana amparo y frena sanción  
Pese a estar recluido en su celda o en el cuarto de un hospital, el ex secretario de Salud en el sexenio 
marinista, Alfredo Arango García, logró frenar con un amparo el inicio de determinación de responsabilidades 

en su contra por anomalías halladas en la cuenta pública 2010 por un monto de 8 mil 464 millones de pesos.  
La victoria de Arango García está sustentada en el fallo obtenido hace un par de días en el Tercer Tribunal 

Colegiado en Materia del Sexto Circuito sobre el proceso de la cuenta pública 2010.  
Aquí parte del fallo: “SEGUNDO.- Se CONCEDE al quejoso Alfredo Arango García  la suspensión definitiva 
respecto del dictamen emitido el treinta y uno de julio de dos mil doce, por el Congreso del Estado en relación 
a la cuenta pública de la Secretaría de Salud del Gobierno del Estado para el ejercicio dos mil diez, en la que se 

dictaminó sobre recursos federales”.  
Dicho dictamen refiere a las 225 inconsistencias encontradas por los empleados de la Auditoria Superior del 
Estado (ASE) de la  cuenta pública 2010 y corresponden a anomalías en la adjudicación directa de la compra de 
medicamentos, gastos sin documentación comprobatoria, fianzas de vicios ocultos y la carencia del padrón de 
contratistas.  
En ese mismo reporte se estableció un daño patrimonial de 6 mil 658 millones de pesos más mil 805 millones 
de pesos de deficiencia administrativa. 

 Sin embargo, ahora el Congreso del Estado de Puebla deberá atender el fallo del juzgado federal para frenar el 
procedimiento de determinación de responsabilidades en contra de Alfredo Arango y se le deberá permitir 

entregar nueva información para tratar de justificar las 225 anomalías encontradas. 
El tema sin duda generará algunos dolores de cabeza a las autoridades locales porque el marinista ganará 
tiempo para justificar algunos de los señalamientos que se realizaron en su contra.  
La tarea también corresponderá al titular de la ASE, David Villanueva, para demostrar que el pliego de cargos 
en el que se sustentan las observaciones por más de 8 mil millones de pesos está debidamente sustentado y no 

podrá echarlo abajo el ex colaborador de Mario Marín Torres.  
En tanto que Alfredo Arango podrá continuar su batalla legal desde la prisión o en su cuarto del hospital para 
tratar de evitar que se le cargue un segundo proceso penal.  
No hay que olvidar que el proceso penal por el que está preso es por el de enriquecimiento ilícito y por eso 
resulta trascendental la cuenta pública 2010 para determinar si es que habrá o no un segundo proceso contra 
el ex titular de la SSA.  

**      **      ** 
Los presidentes auxiliares del municipio de Puebla emprendieron una campaña informativa contra la llamada 

Ley Riestra con la que pretenden quitar a las Juntas Auxiliares el control del Registro y Civil y la Policía. 
Los ediles colocaron diversas mantas en las que se puede leer: “No a la iniciativa del diputado Mario Riestra 
para desaparecer las Juntas Auxiliares y el Registro Civil.  
Respeto a los Gobiernos y Pueblos de las Juntas Auxiliares.  
¡Alto al autoritarismo!”.  

Sin duda que la Ley Riestra causará un importante revuelo político porque el diputado Mario Riestra no tiene el 
consenso necesario con los presidentes auxiliares y líderes de dichas demarcaciones.  
Aunque Mario Riestra tiene la orden de sacar adelante la iniciativa y, sobre todo, cuenta con el respaldo en el 
Congreso para aprobar los cambios, cuando sea funcionario de Tony Gali en la próxima administración 
municipal los pueblos auxiliares, seguramente, le cobrarán la factura política.  
**      **      **  
Hoy a las once de la mañana se informará de los nuevos amparos promovidos por el abogado Gilberto Montalvo 

en contra del proceso de licitación de la concesión de operación del SOAPAP.  
El tema es relevante porque los amparos van dirigidos al proceso de licitación y el fallo de ésta se tiene 

previsto para los primeros días de diciembre.  
El tema del agua aún no está definido y los juzgados federales jugarán un papel determinante.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46816:alfredo-arango-gana-amparo-y-

frena-sanci%C3%B3n&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
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:Que Mario Rincón González entró con el pie derecho al frente de la SDRSOT porque en su segundo día de 
actividades le organizó al gobernador Rafael Moreno Valle una reunión con productores agropecuarios donde 
entregó 68 mototractores, 52 microcréditos, dos camionetas recolectoras de residuos reciclables y atestiguó la 
firma de un convenio de agricultura por contrato. 

El mandatario estatal detonó recursos por más de 18.2 millones de pesos en beneficio del sector primario de 
Tecamachalco, Tecali de Herrera y Cuautinchan; por cierto, Tecamachalco es la tierra de los antepasados de 
Moreno Valle. 
:Que las miles latas de atún entregadas por el subsecretario de Desarrollo Social (Sedesol) federal al Banco de 
alimentos Cáritas de la arquidiócesis de Puebla han resultado harto nutritivas, porque el arzobispo Víctor 

Sánchez Espinosa anda enjundioso. 
Un día sí y el otro también el jerarca de la Iglesia católica tiene apariciones en la prensa local, lo mismo para 

los temas de seguridad pública, la reforma hacendaria y las tarifas en servicios públicos, indistintamente a 
nombre y a favor de los pobres. 
:Que los representantes del gobierno federal en la entidad relacionados con la seguridad pública, tanto de la 
Sedena a través de la XXV Zona Militar, la PGR y el Cisen de la Segob participan de manera activa en las 
acciones emprendidas por Rafael Moreno Valle y las autoridades municipales. 
Posterior a las estadísticas ofrecidas por el Observatorio Nacional Ciudadano respecto a los delitos de alto 
impacto en México, para los representantes de los tres niveles de gobierno las estrategia coordinada en 

diversas acciones, incluidas las de campo con las Bases de Operación Mixta, mantiene al estado en los 
indicadores nacionales entre los diez más seguros del país. 
:Que algunos delegados federales peñanietistas no han podido con los servidores públicos panistas que se 
acogieron al servicio civil de carrera para afianzar su permanencia como empleados federales, y Germán Sierra 

Sánchez, Juan Manuel Vega Rayet o el zavalista Álvaro Parra Salazar. 
Por lo mientras los proveedores se quejan de que en algunas delegaciones federales las pretensiones del 

"moche" para obtener los contratos supera con mucho su utilidad porque algunos desvergonzados les piden 
hasta el 50%, y por "adela". 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_198760151.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El fracaso del PAN en San Andrés Cholula 
En el cuarto de control de crisis dejaron pasar, por ineficiencia u omisión, la situación de ingobernabilidad en el 

gobierno municipal de San Andrés Cholula. 
Se trata del municipio metropolitano gobernado por el Partido Acción Nacional en los últimos 18 años, igual o a 
la par que el municipio de San Nicolás de los Garza, Nuevo León ha estado en poder de panistas de manera 
consecutiva en el país. 

En San Andrés Cholula se manifiesta la decadencia y crisis prolongada del partido del “bien común”, posterior a 
la perdida de la Presidencia de la República. 
Jaime Morales fue el primer presidente municipal de Acción Nacional en San Andrés, en 1995, a la par del 

triunfo de Gabriel Hinojosa en la ciudad capital, en el sexenio del priista Manuel Bartlett Díaz. 
Desde esa fecha el PRI no volvió a recuperar la presidencia municipal sanandreseña y por cuatro años y cinco 
mese más lo gobernara un panista. 
Pero hoy el ayuntamiento que presidió Miguel Ángel Huepa Pérez atraviesa por una crisis de gobernabilidad 
protagonizada y generada por el presidente suplente Andrés Coyotl. 
Huepa había sembrado en ese ayuntamiento la actual crisis porque de pronto los desarrollos inmobiliarios 

residenciales y comerciales y el boom de giros negros, lo abrumaron con la captación de recursos financieros a 
la Hacienda municipal, y a la propia. 
En medio de una estela denuncias de actos de corrupción el ahora diputado electo dejó la alcaldía, acusaciones 
que sólo sembraron dudas, aunque en algunos casos terminado en barandilla con un “empresario” de table 

dance. 
En nombre de la autonomía municipal que consagrada el 115 constitucional, el Cabildo destituyó al alcalde 
suplente Andrés Coyotl, siempre presente en los actos oficiales del gobierno, pese  a lo impresentable. 

El ayuntamiento de San Andrés Cholula vive su crisis de los 18 años de predominio del PAN, crisis que retrata 
la descomposición política e ideológica del panismo como gobierno; si se preguntan ¿por qué perdieron las 
elecciones presidenciales?, que se miren al espejo en San Andrés Cholula. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/fracaso-PAN-San-Andres-Cholula_18_198760147.html 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El miedo no anda en burro 

¿Hasta qué grado la corrupción, el tráfico de influencias, el desvío de recursos, la opacidad, el manejo 
discrecional de los dineros que obtienen amparados en una incierta legalidad y el desaseo administrativo 
estarán incrustados en las juntas auxiliares, para que el miedo de sus presidentes a regularizar sus funciones 
sea inconmensurable? 

¿Cuánto dejará -mes con mes- ser edil de una de las 17 Juntas Auxiliares en Puebla? 
¿Cuál es el mérito de estos “funcionarios públicos”, como para exentarlos y no someterlos a la Ley de 

Transparencia? 
¿Qué beneficios directos obtienen los ciudadanos al elegir a uno o a otro personaje como edil auxiliar? 
¿En qué le ayuda, a usted amigo lector, el edil de su demarcación? 
¿Si ser presidente auxiliar no es un jugoso negocio, entonces por qué y para qué se disputan y se 
comprometen al cargo todos aquellos que desean asumir tal función? 
Son muchas las interrogantes que las autoridades de este tipo han evadido para no justificar la exigencia de 
que sus “gestiones” se mantengan al margen de la ley. 

La propuesta para regular y meter en cintura a los ediles auxiliares es, a todas luces, urgente y necesaria. 
No es posible que la Auditoría Superior del Estado (ASE) esté impedida, o se mantenga al margen de los nidos 
de corrupción y mafias en que se han convertido las Juntas Auxiliares, donde se trafica hasta con documentos 
oficiales, como las actas de nacimiento. 
Y es que estas demarcaciones, junto con sus autoridades, sólo han sido utilizadas como trincheras electorales 

cada que existe una elección local y/o federal. 
Históricamente han sido espacios públicos que han significado jugosos premios a los paleros y operadores de 

los presidentes municipales que han pasado por los distintos ayuntamientos poblanos. 
Para nadie es un secreto que los ediles auxiliares se convierten en los principales promotores del voto en 
cualquier proceso electoral. Son utilizados por partidos y gobernantes en turno a cambio de canonjías de todos 
tipos. 
Empero, a nadie espanta este hecho, lo grave es que los ediles auxiliares hagan de sus demarcaciones un 
negocio personal que no está regulado, ni amparado por la ley. 

Ahí están como ejemplo dos ediles auxiliares que, se dice, han utilizado sus respectivos cargos para saciar sus 
intereses personales por encima de los habitantes de sus circunscripciones. 
Alejandro Lázaro Martínez y Juan Manuel Colín García, ediles auxiliares de Ignacio Zaragoza y San 
Baltazar Campeche, respectivamente, son el vivo ejemplo de la corrupción y el abuso del poder. 
Lázaro Martínez, pasó de ser un humilde antorchista a un ambicioso empresario, un prepotente funcionario y 

un golpeador de mujeres. 
Una vez que logró posicionarse como edil auxiliar empezaron sus pachangas, sus farras y sus excesos. A 

Lázaro le pasó aquello que “el que no tiene y llega a tener, loco se quiere volver”. 
Amparado en una supuesta amistad incondicional con el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, el edil de 
Zaragoza hizo lo que quiso como funcionario público. 
Vamos, tuvo la osadía de abrir el bar denominado “Barcelona” en su propia demarcación y amenazar a todo 
aquel que le echara en cara sus aparentes corruptelas. 
Testigos de los hechos existen y están muy cerca de él. 
¿Con qué calidad moral hoy pide Lázaro Martínez desechar las reformas a la Ley Orgánica Municipal para 

regular las Juntas Auxiliares? 
¿A poco está pensando dejarnos herencia? 
Historias, anécdotas y chismes sobre el citado personaje y sus juergas hay muchas, ya las iremos contando. 
Sobre Juan Manuel Colín, por cierto, también hay mucho qué decir. 
Su excesiva afición al rey de los deportes -el beisbol- y al alcohol son su perdición. 

No hay vecino de San Baltazar que se queje de Colín, marinista, a propósito, de hueso colorado, por sus 

excesos y abusos de poder. 
Bien dicen, Dios los hace y ellos se juntan. 
El caso es que Juan Manuel Colín es toda una joyita. Famoso, sobre todo, por aquel evento ocurrido en el Bar 
“Dyangos”, ya desaparecido, en septiembre de 2011, cuando elementos de la Secretaría de Seguridad Pública 
realizaron un operativo al interior y exterior del lugar para asegurar a cuatro narcomenudistas. 
Los detenidos en aquel evento fueron presentados ante la PGR y aunque nunca se comprobó la versión en el 
escándalo se dijo que uno de los detenidos era el edil auxiliar de San Baltazar. 
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Eso sí, por aquello de las cochinas dudas Colín promovió, entonces, el amparo 334 / 2012 en el Juzgado 
Segundo de Distrito. 
La versión de su detención, insisto, nunca se comprobó pero eso sí, la duda sobre el angelito ahí quedó. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2768&-Posdata-EI-Iiyeo-io-%20ie%20-yi-bcuuo 

 

 
 
(Editorial) 

 

MINAR LA OPACIDAD 
La coordinadora de la Región Centro de la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información Pública (Comaip), 
Blanca Lilia Ibarra Cadena, exhortó al Congreso del estado de Puebla a aprobar la reforma en materia de 
transparencia, que fue avalada el pasado martes en la Cámara de Diputados federal. 
La demanda de la también comisionada de la Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos de Puebla (CAIP) es acertada y debe ser apoyada por la sociedad, pues es necesario que cuanto antes 

las enmiendas aprobadas por el Senado comiencen a hacerse realidad, particularmente en entidades como la 
nuestra, donde los retrocesos en materia de transparencia han marcado la pauta en lo que va del sexenio. 
En efecto, el grupo político que en 2010 prometió mejorar el acceso a la información, la rendición de cuentas y 
la transparencia ha hecho todo lo contrario estableciendo condiciones de reserva sobre datos que son a todas 
luces de interés público, como las obras financiadas con millones, que no tienen un impacto de beneficio social 
sustancial. Pero además de que los sujetos obligados durante la administración que encabeza el panista Rafael 

Moreno Valle Rosas utilizan la garantía de reserva con discrecionalidad y abuso, el órgano garante se ha 
convertido en un custodio de la opacidad que se promueve desde el Poder Ejecutivo, pues con la honrosa 

excepción de Ibarra Cadena, el pleno de la CAIP actúa como un satélite de los intereses de Casa Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/minar-la-opacidad/ 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Luis Bank, muy buena decisión 

+ ¿Credenciales para lavacoches? 
+ Sigue el caos en San Andrés  
Muy bien calló la noticia en todos los círculos, del nombramiento de Luis Bank como Secretario de Desarrollo 
Social, pues es ya conocido su profesionalismo, sus buenos resultados, excelente estratega, pero sobre todo su 
buena educación que siempre se apreciará entre los funcionarios públicos. 
El regreso del Luis Bank trae consigo grandes expectativas, sobre todo después de conocerse las últimas 

evaluaciones de Coneval, donde Puebla no queda bien parado. Esto explica el anuncio del gobernador para 
conformar un gabinete de Desarrollo Social y uno más de economía, pues en los tres años que restan de su 
mandato, deberán revertirse de manera real, las malas condiciones en las que aún viven miles de poblanos. 
Enhorabuena por Luis Bank y ojalá esta sí sea la buena para la Secretaría de Desarrollo Social pero sobre todo 
para atender y resolver la grave pobreza en la que se encuentran muchas familias en la entidad; no por nada 
Puebla se encuentra entre las comunidades donde se aplica con especial interés el programa federal de la 
Cruzada contra el Hambre, que encabeza el presidente de la República Enrique Peña Nieto. 

Por otro lado, se antoja muy difícil y más bien mueve a risa, el programa que anunció ayer el ayuntamiento de 
Puebla para “credencializar” a los lava coches que se ubican en algunos de los sitios ya tradicionales y 
conocidos en la ciudad. 
Dicen que ahora, a dos meses de que se vayan y concluya su administración, iniciarán una campaña para que 
los aseadores de vehículos, como los denominaron, tramiten su credencial ante el ayuntamiento y puedan 
trabajar, claro, previa cuota diaria de casi 10 pesos por cada uno de ellos. 

Esta mecánica más bien huele a permiso para extorsionar, campeando la corrupción en una administración que 

se jacta de ser transparente y honesta. 
Y donde las cosas siguen de mal en peor, es en San Andrés Cholula, pues sus regidores, al menos 8, ayer 
decidieron la destitución de su presidente municipal, suplente por cierto, Andrés Cóyotl Cóyotl, que es el vivo 
retrato del refrán popular que reza: el que nunca tiene y llega a tener, loco se quiere volver.  
Y es que como ya se ha dicho en estos días, el edil parece haber enloquecido al despedir a casi todos los 
funcionarios y colocar a sus incondicionales para aprovechar el “año de Hidalgo, sin embargo, ayer los 

regidores en sesión de cabildo decidieron destituirlo y ya pidieron el apoyo del Congreso para que la remoción 
tenga el carácter de oficial. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/28/minar-la-opacidad/
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También destituyeron a Francisco Mendoza Alvear, tesorero municipal, y quien es tío de la esposa del 
presidente municipal. También removieron a Ibán ( así con “b”) Torres Bravo de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal. 
CONFETI…Enrique Doger es desde ayer delegado de su partido el PRI en la Delegación Álvaro Obregón y con 
ello, se alejan las acusaciones en su contra sobre las sospechas de “traición” en contra de los candidatos del 

tricolor, en la pasada elección. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6007 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Deshonra Germán Sierra a Peña Nieto 
Las mentadas de madre y los retos que hace el delegado de Conagua en Puebla, Germán Sierra Sánchez, a 
trabajadores del organismo, son una deshonra al gobierno y figura del Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto. 
Difícilmente creí que alguien superaría las torpezas el delegado de la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet. Ahora 

veo que me equivoqué. 
Ayer circuló un correo en donde revelan que el funcionario del gobierno federal retó a golpes a un empleado de 
base. “Como quieras, acá o afuera, como quieras”,  le dijo Sierra Sánchez, conocido por su sobrada soberbia y 
altanería cuando fueron sus mejores años en la política. 
Por supuesto que la actitud de Germán Sierra debe alertar a Peña Nieto, Osorio Chong, Videgaray y el círculo 
cercano al Presidente de México, quienes lo menos que quieren son problemas cometidas por funcionarios 

federales en las diversas entidades. 

El caso de Germán Sierra es patético, pro no se puede entender si no se conocen sus antecedentes. 
Desde muy joven, cuando era niño, se tiraba al piso y hacía berrinches para que su padre y abuelo le dieran lo 
que querían, finalmente ambos con poder económico y político. 
Cuando consiguió muy joven –veinteañero- una curul local, entonces comenzó a transformarse y adoptar poses 
de perdonavidas. 
Después lo hicieron diputado federal, delegado del ISSSTE, presidente del CDM del PRI y fue donde le salió el 

verdadero monstruo que guardó dentro de sí por varios años. 
Consiguió una Senaduría que lo encumbró, secretarías estatales, otra senaduría y siempre fue perdiendo las 
posibilidades de ser candidato a la gubernatura. 
La razón: su explosivo carácter y adicción al alcohol. 
Sierra Sánchez cayó en desgracia y de sus ojos salían lágrimas de supuesto arrepentimiento, pero esas lágrimas 
parece que las juntó y convirtió en veneno para quienes se le paran enfrente. 

Hoy los trabajadores de la Conagua son los que sufren los traumas y complejos de Germán Sierra, a quien no le 

haría nada mal visitar al psiquiatra. 
Quizá Germán no se ha dado cuenta que su principal enemigo siempre ha sido él. 
Hoy con la oportunidad de despedirse por la puerta grande, ha cometido todo tipo de errores y pifias que 
perjudican la imagen del gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Los trabajadores de Conagua describen como un infierno el que viven con Germán, y éste les responde a 
mentadas de madre y retos a golpes. 
Así es la política humana de quien GRACIAS A DIOS, BARTLETT, MELQUIADES Y MARÍN, no fue jamás candidato 

a la gubernatura. 
Hubiera sido peor que el chaparro. 
Con eso digo todo. 
Adopta César Camacho alacrán poblano 
El líder priísta a nivel nacional anda tan perdido que por eso lo engañan, utilizan y manipulan con la mayor 
facilidad. 

El nombramiento de Enrique Doger Guerrero como delegado de la Álvaro Obregón, la verdad en lo personal me 

da mucho gusto. 
Primero porque se lleven al centro del país a una persona que dejará de contaminar la política, la sociedad, los 
restaurantes y centros comerciales de Puebla. 
Después porque llevará su veneno a otros lugares de Puebla. 
También porque ya no seguirá dando clases de chantaje político. 
Y lo mejor porque no respiraré el mismo oxígeno de un ser perverso, desleal, traidor, mentiroso y cínico que se 

ha enriquecido con los cargos públicos que ha ostentado. 

http://www.contraparteinformativa.com/
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Va el twit que publicó Doger: 
“Enrique Doger @EnriqueDogerPue Gracias por la confianza de mi partido y del dirigente @CCQ_PRI y de 
@manuelandrade65 por mi nombramiento como delegado en la Álvaro Obregón”. 
¡Gracias César Camacho!. 
El líder priísta a nivel nacional anda tan perdido que por eso lo engañan, utilizan y manipulan con la mayor 

facilidad. 
El nombramiento de Enrique Doger Guerrero como delegado de la Álvaro Obregón, la verdad en lo personal me 
da mucho gusto. 
Primero porque se lleven al centro del país a una persona que dejará de contaminar la política, la sociedad, los 
restaurantes y centros comerciales de Puebla. 

Después porque llevará su veneno a otros lugares de Puebla. 
También porque ya no seguirá dando clases de chantaje político. 

Y lo mejor porque no respiraré el mismo oxígeno de un ser perverso, desleal, traidor, mentiroso y cínico que se 
ha enriquecido con los cargos públicos que ha ostentado. 
Va el twit que publicó Doger: 
“Enrique Doger @EnriqueDogerPue Gracias por la confianza de mi partido y del dirigente @CCQ_PRI y de 
@manuelandrade65 por mi nombramiento como delegado en la Álvaro Obregón”. 
¡Gracias César Camacho!. 
http://contraparte.mx/deshonra-german-sierra-a-pena-nieto/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Los políticos poblanos en el DF están dejando huella, sino pregúntele al diputado Enrique Doger que ayer dio a 
conocer su nombramiento como delegado del PRI en la Álvaro Obregón, así lo hizo saber a través de su cuenta 
de twitter @EnriqueDogerPue, en la que agradeció la confianza a César Camacho, presidente nacional del 
tricolor (@CCQ_PRI) y de Manuel Andrade, delegado del Comité Ejecutivo Nacional priísta en el DF 

(@manuelandrade65) por el nombramiento. De inmediato Enrique Doger recibió felicitaciones por su nuevo 
cargo, entre ellas, las de la también diputada Rocío García Olmedo (@rgolmedo). 
A unos días de que se resuelva el conflicto limítrofe, resulta que san Andrés podría quedarse sin presidente 
municipal que pelee por los límites territoriales que podrían pasar a Puebla si así lo determina el Congreso del 
estado. 
Y es que ayer regidores del ayuntamiento de San Andrés Cholula acudieron al Congreso de Puebla para solicitar 

la revocación de Andrés Coyotl Coyotl como presidente municipal, debido a las irregularidades que ha tenido en 
tres meses de mandato, entre ellas nepotismo, corrupción e inasistencia al cabildo. 

Sea cual sea la decisión del congreso sobre Coyotl, no hay mucho tiempo para San Andrés, pues esta semana 
vence el plazo para que los ayuntamientos en conflicto presenten sus defensas, ya que las universidades que 
analizarían las pruebas entregadas, ya presentaron los resultados. 
Volkswagen se incorporó al proyecto “Smartbike Puebla”, con lo que se convierte en la primera marca en 
otorgar su apoyo a una iniciativa de este tipo. Como usted sabe, “Smartbike Puebla” arrancó el lunes como una 

alternativa ecológica al transporte público y contará con la instalación de 6 cicloestaciones con 81 bicicletas, en 
su primera etapa. 
Ayer el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, designó a Luis Banck Serrato y Armando Navarrete Cornejo, 
como secretario y subsecretario de Desarrollo Social, respectivamente, además anunció la creación para 2014 
de los gabinetes Económico y de Desarrollo Social. 
Banck es licenciado en Administración Pública, con maestría en Política Pública y Economía Internacional por 
parte la de Universidad de Georgetown. 

Navarrete estudió Economía en la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico Nacional. Su 
trayectoria profesional se ha vinculado a la planeación del desarrollo regional, estatal y nacional. 

Menos mal que la SEP se está tomando en serio los casos de bullying. Ayer mismo informó que Margarito Emilio 
Basilio Gómez, director de la escuela secundaria Galileo Galilei ubicada en Amozoc, fue separado de su cargo 
debido a que no reportó de manera inmediata el caso de un alumno de la institución quien fue severamente 
golpeado el pasado 28 de octubre. 

De acuerdo a la información que se tiene hasta el momento, la agresión ocurrió fuera de las instalaciones de la 
escuela y una vez concluido el horario de clases. 
El problema es que la salud del menor se agravó ya que ya que según los propios padres de familia, el niño 
padecía desde hace algún tiempo un tumor. 
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Si usted sabe de algún caso de acoso o violencia escolar repórtelo a Educatel 01 800 714 71 08, sólo así se irá 
terminando el problema. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-24.html#.Upc5kNIW1GY 

 


